
совершает первый за последние 

полтора десятилетия годовой 

космический полет. В 1980–

1990-х таких длительных – от 326 

до 437 суток – миссий на нашей 

станции «Мир» было пять. Но 

с тех пор появились новые данные 

о неблагоприятном воздействии 

космоса на организм – в частно-

сти, возникали серьезные проб-

лемы со зрением у двух десятков 

астронавтов. Кроме того, сегодня 

есть весьма эффективное меди-

цинское оборудование, позволя-

ющее проводить более глубокие 

исследования. Так что нынешние 

годовые полеты – не повторение 

пройденного, а важный шаг впе-

ред.

«Станция – это большая на-

учная лаборатория, – объясняет 

с экрана Михаил Борисович. – Мы 

проводим здесь многие экспери-

менты по мониторингу челове-

ческого организма, адаптации 

его к невесомости, длительному 

полету, чтобы открыть человеку 

путь в дальний космос. Делаем, 

например, ультразвуковые иссле-

дования (УЗИ). Для меня это но-

вая процедура: в предыдущем по-

лете, в 2010-м, такой аппаратуры 

у нас не было. А теперь я сам себе 

проводил УЗИ глаз. Ультразвуко-

вым исследованиям подвергли сь 

глазное дно, зрительный нерв… 

А еще – клапаны сердца, аорта 

и т. д. Делал также сканирование 

сетчатки глаза. Очень интерес-

ные и высокотехнологичные экс-

перименты, которые позволяют 

оценить состояние организма 

в длительном полете и вырабо-

тать рекомендации, имея в виду, 

скажем, посадку на поверхность 

Марса».

Далее бортинженер расска-

зывает о больших физических 

нагрузках, которые абсолютно 

необходимы в невесомости: «По 

40 минут в день проводим на бе-

говой дорожке, пробегаем и про-

ходим в среднем 4 км. Плюс в этот 

же день занятия или на велоэр-

гометре, или на американском 

силовом тренажере ARED». Ин-

тенсивность двухчасовых физи-

ческих нагрузок космонавтов на 

МКС, как говорят медики, во мно-

го раз выше тех, которые человек 

испытывает в обычной земной 

жизни. Их вполне достаточно для 

противодействия пагубному вли-

янию невесомости и в стандарт-

ном, и в длительном полете.

Это должны подтвердить Кор-

ниенко и Келли, когда завершат 

свой нынешний 342-суточный 

полет. После приземления в их 

программе сохранится интри-

гующая марсианская направ-

ленность. Так, до последнего 

времени космонавтам и астро-

навтам, совершавшим посадку 

в казахстанской степи, помогали 

выбраться из спускае-

мого аппарата спаса-

тели. 
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ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА

У кого ракета толще
Взаимные угрозы Запада и РФ вышли на 
новый, зловещий уровень

Само-
выражаешься? 
Вот сам 
и плати...
Заметки на полях 
статьи министра культуры 
Владимира Мединского 

ИЗ ПЕРВЫХ РУК 11

В воду – с чистой 
совестью
Знаменитая пловчиха 
Юлия Ефимова – 
о дисквалификации, 
тренировках в Америке и… 

кошках, которые к ней 
так и льнут

Сергей Безруков:
Дети Флинта 
песенки поют

TB
Полная телевизионная 
программа на неделю

Михаил 

Корниенко, 

Скотт Келли 

и Геннадий 

Падалка.
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•В ФОКУСЕ•

На безлюдном балконе Глав-

ного зала Центра управления 

полетами в подмосковном 

Королеве мне показывают 

внешне обычный телефонный 

аппарат, по которому предсто-

ит позвонить в космос. Буд-

нично объясняют: «Задержка 

сигнала – несколько секунд, 

необходимо учитывать при 

беседе…» Когда берешь труб-

ку для разговора с людьми, 

плывущими сейчас в космиче-

ском океане над противопо-

ложной стороной земного ша-

ра, чувствуешь себя, не буду 

скрывать, очень возвышенно.

ВИТАЛИЙ ГОЛОВАЧЕВ
ОБОЗРЕВАТЕЛЬ «ТРУДА»

И 
вот на огромном экране 

ЦУПа уже появился отсек 

МКС, в который вплывают 

Корниенко и Падалка. Тре-

тий член международного 

экипажа, американский астро-

навт Скотт Келли, на секунду по-

казался и удалился – он должен 

заняться проведением планового 

эксперимента. А на левом боль-

шом экране, где изоб ражена кар-

та Земли, видно, как орбитальная 

станция медленно летит над Ти-

хим океаном в сторону Южной 

Америки. Связь с МКС – не на-

прямую, а через американский 

спутник.

Беседа наша началась с вопро-

сов Михаилу КОРНИЕНКО, ко-

торый вместе со Скоттом Келли 

«Здесь, на МКС, – сгусток, 
слепок всего человечества»
Ну просто подарок судьбы: весь 20-минутный сеанс связи с Землей космонавтов 
Геннадия Падалки и Михаила Корниенко был отдан беседе с журналистом «Труда»!

с. 3

с. 3 с. 2

•НА ПРОСВЕТ•

На первых Европейских спор-

тивных играх в Баку большой 

сенсацией стали не рекорды, 

а отказ Нидерландов прове-

сти следующий аналогичный 

турнир в 2019 году. Хотя такое 

решение уже приняла Гене-

ральная ассамблея Европей-

ских олимпийских комитетов. 

Однако голландцы пересчита-

ли деньги в кармане и заяви-

ли, что недостаточно богаты 

для такой чести. И вот в спор-

тивных кругах уже судачат: 

новой хозяйкой Игр захочет 

стать Россия.

АЛЕКСАНДР КИДЕНИС

А что, нам не привыкать. В поза-

прошлом году страна принимала 

летнюю Универсиаду в Казани 

и мировое первенство по легкой 

атлетике в Москве, в прошлом 

– зимние Олимпийские игры в 

Сочи, в нынешнем ждем чемпио-

нат мира по водным видам спорта 

(опять же в Казани). А впереди 

чемпионат мира по хоккею с шай-

бой в Москве и Санкт-Петербурге, 

потом Кубок конфедераций по 

футболу, далее – долгожданный 

мундиаль (оба турнира в 11 горо-

дах) и, наконец, международная 

летняя Универсиада в Красно-

ярске. Очень приблизительные 

подсчеты показывают, что страна 

должна совокупно потратить на 

это более 100 млрд долларов. Не-

ужели мы так богаты?

И это без учета дальнево-

сточного саммита АТЭС-2012 во 

Владивостоке, который обошел-

ся стране примерно в 21,5 млрд 

долларов. Аналогичная встреча 

на высшем уровне в Гонолулу обо-

шлась американцам в 28 млн, в 

Сингапуре – в 71,8 млн долла-

ров, в японской Иокогаме – в 277 

млн долларов. А еще мы претен-

довали на проведение в Екате-

ринбурге всемирной выставки 

ЭКСПО-2020, где власти наде-

ялись переплюнуть китайцев, 

потративших на организацию 

ЭКСПО-2010 в Шанхае более 5 

млрд. К счастью, конкурс вы-

играл Дубай...

На российском фоне решение 

Амстердама выглядит чудаче-

ством или даже скупердяйством. 

Этакий новый вариант «голланд-

ской болезни». Особенно если 

учесть, что по среднедушевому 

валовому внутреннему продук-

ту (ВВП) Нидерланды богаче Рос-

сии почти в пять раз. И вообще это 

очень уютная, обустроенная стра-

на, что подтверждается огромным 

потоком туристов: более 14 млн 

человек со всего мира в 2014 году. 

«В ходе посещения туристы в об-

щей сложности потратили 10 млрд 

евро и внесли весомый вклад в раз-

витие страны», – констатировал 

министр экономики Хенк Камп.

Для сравнения: в прошлом году 

Россию посетили 2,6 млн ино-

странных туристов, причем на 

первом месте оказались китайцы 

(годом раньше первенство было 

у стран Европы). Причина отста-

вания простая: отсутствие при-

личных дорог и «ненавязчивый» 

сервис почти повсеместно. Кста-

ти, зимняя Олимпиада в Сочи, на 

которую была затрачена прорва 

денег, прибавила к этому ручей-

ку не более 3%. Конечно, олим-

пийские деньги преобразили 

приморский город, но 

аппетит-то приходит 

во время еды!

Голландская болезнь – штука полезная

Безумство храбрых 
и мудрость 
пескарей

•ЯВЛЕНИЕ НАРОДУ•

Как все зарифмовалось: 19 июня исполня-

ется три года, как Джулиан Ассанж попро-

сил у Эквадора политическое убежище и 

укрылся в их посольстве в Лондоне. Годом 

позже на военной базе Форт-Мид, рядом 

со штаб-квартирой NSA, агентства, кото-

рое прослушивает весь мир, начался суд 

над рядовым Брэдли Мэннингом. И почти 

синхронно в сопровождении представи-

теля WikiLeaks в Шереметьево прибыл 

Эдвард Сноуден.

ГУЗЕЛЬ АГИШЕВА

На отдыхе достала из сейфа смартфон и по-
разилась: за целую неделю он совершенно 
не разрядился! Совсем как добрый старый 
мобильник без вредных примочек. А этот, на-
вороченный, живет на полупансионе – дваж-
ды в день будьте любезны подать ему «еды» из 
розетки. «Это потому, что он за тобой шпионит, 
– объясняет мне сведущий чел. – Передает, 
куда звонила, о чем говорила, где была... А 
при случае даже слушает тебя! Поэтому Сноу-
ден и не пользуется никакими смартфонами 
– только примитивным мобильным».

Со Сноуденом-то понятно – он враг Аме-
рики, что звучит гордо. А такие, как я, кому 
нужны? Но вот, получается, нужны и интерес-
ны, иначе не велась бы из-за океана тоталь-
ная слежка не только за правительствами 

35 стран, но и за простыми гражданами 60 
государств, за целым миллиардом человек 
на планете! Неужели миллиард – нет, не 
долларов, а обыкновенных, можно сказать, 
людишек – представляет для кого-то интерес? 
Похоже, в наше время раздобыть бриллианты 
информации можно, лишь перелопатив горы 
мусора. Вот нас и «лопатят» под разными пред-
логами. Нарушение права на безопасность 
личных данных – это просто детские шалости 
в сравнении с чудовищными преступлениями, 
которые творятся теперь под универсальным 
предлогом борьбы с терроризмом.

И все в мире с этим свыклись. Изредка 
вспыхнет коротким замыканием скандальчик: 
ой, саму фрау Меркель друзья из Вашингтона 
зачем-то подслушивают! А немецкая разведка 
БНД, в свою очередь, совместно с ЦРУ мается 
широкомасштабным промышленным и поли-
тическим шпионажем во Франции и Австрии. И 
ничего, все утерлись и сделали невозмутимый 
вид – ну не могут же такие «шалости» смутить 
партнеров по совместной борьбе с мировым 
терроризмом. И тут какой-то рядовой амери-
канской армии Брэдли Мэннинг выкладывает 
в Сеть кадры расстрела жителей Багдада: 
летчики якобы приняли их за боевиков, а бро-
сившихся им на помощь безоружных людей 
уничтожили уже за компанию. А вот такие «ша-
лости» борцы за все хорошее в мире не проща-
ют, и судьба Мэннинга – тому подтверждение.

Этот Мэннинг посчитал, что не сможет жить 
по-прежнему со знанием открывшихся ему 
фактов вопиющей бесчеловечности – рас-
стрела безоружных людей или 
чудовищных методов допроса в 
Гуантанамо. 

ОКСАНА ВИКУЛИНА

ГЛАВНЫЙ ЭКОНОМИСТ В БАНКЕ
– Я такого человека знаю – за-
ботливого, доброго, любящего 
близких. Это мой папа. Осталось 
найти такого же идеального мужа.

ВАЛЕРИЯ ЦАРЕНКО

КОММЕРЧЕСКИЙ ДИРЕКТОР
– Настоящий отец – это прежде 
всего мужчина. Он в трудную 
минуту всегда окажется рядом, 
поговорит по душам, поможет со-
ветом, поддержит и успокоит.

ЕКАТЕРИНА МОРОЗОВА

АРХИТЕКТОР
– Главные качества идеального 
папаши – уверенность, терпение, 
спокойствие. И еще, конечно, 
ответственность за семью. Он 
должен быть для детей примером 
и настоящим защитником. 

ЛЮДИ С УЛИЦЫ

Идеальный папаша
В разных странах в третье воскресенье 

июня по традиции празднуют День отца. 

В России он отмечается сравнительно не-

давно, но с каждым годом набирает попу-

лярность – все-таки мужских праздников 

не так много. Мы спросили у москвичек, 

каким должен быть идеальный отец. 

СПРАШИВАЛА ОЛЬГА СМОЛЬНОВА

Эдвард Сноуден, Джулиан Ассанж, Брэдли Мэннинг.
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Внимание!
Во всех почтовых отделениях России можно оформить 

подписку на второе полугодие 2015 года
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Полную стоимость подписки в вашем регионе (с учетом доставки) можно узнать в ближайшем к вам почтовом отделении

100 млрд
долларов страна собирается 
потратить на крупнейшие 
международные форумы 
ближайших лет

«На международной станции 
мы работаем единой 
командой. Чем не пример для 
всех политиков на Земле!»

совес
Знаменит
Юлия Ефи
о дисквал
трениров

кошк
так

ов:
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Арест счетов российских госуч-
реждений судебными исполни-
телями в Бельгии и во Франции 
в связи с делом «ЮКОСа» подры-
вает саму идею международного 
экономического сотрудничества 
на континенте. А уж предпо-
лагать в этих условиях какую-то 
нормализацию нашего с За-
падом диалога совсем трудно. 
К тому же столь неприкрытое 
вмешательство политики в эко-
номику выводит Евросоюз из 
зоны правовой защищенности 
для российских (и любых других 
неугодных Западу) компаний 
и организаций, связанных с гос-
собственностью.

Вчера помощник президента 
России Андрей Белоусов заявил 
о намерении России «оспаривать 
эти решения и по Франции, и по 
Бельгии, по всем странам». Но 
игры по честным правилам от ЕС 
вряд ли стоит ожидать. Даже не 

слишком искушенным в политике 
людям очевидно: нынешняя ак-
ция – лишь звено в цепи других, 
задуманных для наращивания 
давления на Россию. И пусть 
в Совете Европы делают наи-
вные глаза, отрицая связь между 
решением властей Бельгии и де-
лом «ЮКОСа», а также жеманно 
рассуждают на тему «ничего 
личного – только бизнес»... За-
падные СМИ уже назвали такую 
«простоту» игрой в жмурки.

Журнал Forbes отмечает, что, 
хотя сумма, на которую могут 
быть заморожены активы, не так 
уж велика в глобальных масшта-

бах, здесь важен сам прецедент. 
И без намеков понятно, что про-
должение следует... Агентство 
Euronews цитирует российских 
представителей, обещавших от-
ветить контрисками на судебный 
произвол, и приводит слова офи-
циального представителя Крем-
ля, выразившего надежду, что, 
несмотря на произошедшее, но-
вого витка эскалации действий 
России и Евросоюза друг против 
друга не будет. Но это, пожалуй, 
больше дань дипломатической 
вежливости.

А вот английский журнал 
Foreign Policy позволяет себе 
большую откровенность, рас-
суждая под заголовком «Европа 
наносит двойной удар»: «Бельгий-
ский суд пытается наложить руку 
на российские активы по делу 
«ЮКОСа» десятилетней давности, 
в то время как Брюссель обнов-
ляет экономические санкции про-

тив Москвы до конца года. В этот 
тяжелый для Москвы день вслед 
за объявлением о реализации 
на территории Бельгии иска на 
1,6 млрд евро Европейский союз 
смог преодолеть внутренние раз-
ногласия и решил сохранить дав-
ление на Кремль, продлив эконо-
мические и финансовые санкции 
до января следующего года».

Впрочем, едва ли Москва 
намерена подставлять другую 
щеку. Такие еврофокусы лишь 
усилят восточный акцент в рос-
сийской геополитике.

ОЛЕГ ШЕВЦОВ

274,7 тысячи иностранцев 
обратились с просьбой об убежище в России в 2014 году. 

Как сообщает ООН, это абсолютный рекорд среди развитых стран

10 батальонов быстрого реагирования
готовы немедленно приступить к выполнению боевой задачи как на территории 

России, так и за ее пределами, сообщил командующий ВДВ Владимир Шаманов

Такие еврофокусы лишь усилят 
восточный акцент в российской 
геополитике

ФРАЗЫ ОТ. . .

Дмитрий Рогозин
вице-премьер

– Натовская штаб-

квартира Монс – 

город соблазнов. 

Но это не значит, 

что Главковерху 

Н АТО в Европе 

следует из-за этого меньше времени 

уделять работе с документами.

Владимир 
Якунин
глава РЖД

(по поводу 

арестов 

российского 

имущества)

– Я против идиотов ничего сказать не 

могу, кроме пожелания обращаться 

к психиатру.

Антон 
Силуанов
министр 

финансов

– Для того чтобы 

обеспечить балан-

сировку бюджета 

в тех параметрах, которые мы наме-

чали по сокращению дефицитности, 

надо принимать какие-то решения. 

Мы не можем отказаться от наших 

социальных обязательств – было за-

явлено, что мы их будем выполнять в 

полном объеме. А вопрос увеличения 

пенсий надо обсуждать.

Максим 
Топилин
глава Минтруда

– У меня в голове 

так это идет – с од-

ной стороны, про-

должительность 

жизни растет, а с другой стороны, 

надо будет повышать пенсионный 

возраст в какой-то перспективе.

Мария 
Бочкарева
командир 

женского 

«Батальона 

смерти»

(из обращения 

Московского женского союза, 

19 июня 1917 года)

«Ни один народ в мире не доходил до 

такого позора, чтобы вместо мужчин-

дезертиров шли на фронт слабые 

женщины. Женская рать будет тою 

живою водой, которая заставит оч-

нуться русского богатыря».
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СЕРГЕЙ ФРОЛОВ

Ч
итая нынешние тревожные 

сводки и заявления поли-

тиков, я поневоле вспоми-

наю то странное, тупое 

мальчишеское упрямство, 

толкавшее на смертельный риск. 

Но там были недалекие сорван-

цы, а тут умудренные, знающие 

историю государственные мужи 

и «лидеры общественного мне-

ния». А как много общего! Тот на-

кал агрессии, который сегодня 

демонстрирует Запад по отноше-

нию к России, очень напоминает 

мне прежние мальчишеские за-

бавы: и НАТО, и стратеги в высо-

ких кабинетах в запальчивости, 

будто соревнуясь в безрассудстве, 

настырно лезут на рожон, забы-

вая об элементарном чувстве 

самосохранения.

За нынешний год угроз и обви-

нений в адрес России прозвучало 

столько, сколько их не было слыш-

но за весь период прошлой холод-

ной войны. Только за минувшую 

неделю мы услышали о планах 

разместить в Восточной Европе 

новые военные базы, тяжелое во-

оружение, танки, бронемашины, 

а также истребители пятого поко-

ления F22. Напомним, что натов-

ского вооружения у наших границ 

и без того напичкано сверх всякой 

меры, но заокеанские «партнеры» 

вошли в раж . Как пишут остряки 

в интернете, «больше ада, треша 

и угара!». Хотя куда уж больше?

В ответ и Россия не скупится на 

воинственные заявления. На про-

ходящем в эти дни военно-техни-

ческом форуме «Армия-2015» пре-

зидент Владимир Путин заявил, 

что страна уже в текущем году 

добавит к своим ядерным силам 

более 40 межконтинентальных 

баллистических ракет и что эти 

ракеты способны «преодолевать 

любые, даже самые технически 

совершенные системы противо-

ракетной обороны».

На том же форуме заммини-

стра обороны России Анатолий 

Антонов подчеркнул с металлом 

в голосе: если Запад попытает-

ся втянуть нас в новую гонку 

вооружений, то Россия ответит 

адекватно. То есть в случае уве-

личения контингента натовских 

войск у наших границ нам так-

же придется подтянуть крупные 

группировки, усилить их арсена-

лы серьезными ракетными сред-

ствами, а заодно взять на муш-

•ТЕНДЕНЦИЯ, ОДНАКО•

Школа, в которой я когда-то 

учился, находилась неподале-

ку от мест тяжелых боев вре-

мен Великой Отечественной, и 

еще в середине 1970-х мы за-

просто находили в земле ржа-

вые патроны, гранаты и даже 

снаряды. Отцы и учителя вдал-

бливали нам, неразумным, 

что вся эта дрянь не годится 

для коллекционирования и 

натурального обмена. Мы 

терпеливо слушали нотации 

и... продолжали «изыскания». 

И почти каждый год кто-то из 

моих пацанов-сверстников 

обязательно лишался руки, 

ноги, а то и жизни...

У кого ракета толще
Взаимные угрозы Запада и РФ вышли на новый, зловещий уровень

ку те страны, которые любезно 

предложили американцам свои 

территории для размещения но-

вых баз. Ну просто дежавю. Люди 

постарше и в России, и в Европе 

сразу вспомнят давние ощуще-

ния висящей над головой посто-

янной, неизбывной опасности. 

С этим чувством мы все жили и 

60, и 50, и 40 лет назад. И вот оно 

снова вернулось.

За океаном нервно отреагиро-

вали на «тонкие намеки» России. 

Госсекретарь США Джон Керри 

высказал беспокойство по поводу 

заявления про 40 новых межкон-

тинентальных баллистических 

ракет. «Никто не может услышать 

таких слов от лидера сильной 

державы и не озаботиться тем, 

каковы будут последствия», – 

приводит слова Керри агентство 

Reuters.

Вот тебе и раз! Всего несколько 

месяцев назад прямой начальник 

Керри – Барак Обама – в сердцах 

назвал Россию «региональной 

державой», от которой ничего 

в мире не зависит. А тут вдруг 

такое повышение – до «сильной 

державы»... Впрочем, тут не до 

шуток. Если проанализировать 

воинственную риторику в миро-

вой прессе, то складывается ощу-

щение, что на дворе сейчас осень 

1962-го, когда в мире разразился 

Карибский кризис. 

Однако есть между днем ны-

нешним и тогдашними событи-

ями существенное отличие. В 

1962-м ядерное оружие у супер-

держав было, но у власти в США 

и СССР стояли люди, знавшие о 

войне не понаслышке, у которых, 

в конце концов, нашлось доста-

точно благоразумия и выдержки, 

чтобы избежать ядерного апока-

липсиса. Через год после убийства 

Кеннеди его вдова Жаклин напи-

сала Хрущеву письмо, где были 

такие слова: «Опасность, которая 

тревожила моего мужа, заключа-

ется в том, что войну могут на-

чать не столько большие люди, 

сколько маленькие. В то время 

как большие люди понимают 

необходимость самоконтроля и 

сдержанности, маленькие люди 

иногда руководствуются страхом 

и гордыней...»

Эти слова и сегодня звучат 

очень точно. В 1960–1980-х сре-

ди политических лидеров были 

сплошь «большие люди», которые 

хорошо помнили войну и все с ней 

связанное. Те же Хрущев и Кенне-

ди, де Голль, Вилли Брандт, Лео-

нид Брежнев – они все были очень 

разными, но у них было общее: 

эти деятели всячески отгоняли 

мысль о глобальном конфликте, 

который бы утвердил на земле 

правоту той или иной полити-

ческой доктрины. Потому и воз-

никший в начале 1980-х кризис 

между СССР и Западом после раз-

мещения в Европе «першингов» 

и нашего ответа закончился до-

говором об уничтожении ракет 

такого типа. Напомним, что одна 

«Першинг-2» могла доставить 

ядерный заряд до 80 килотонн на 

1800 км. Со 108 пусковых устано-

вок из Западной Германии 120 

ракет могли долететь до Москвы 

за восемь минут... 

Почти через 30 лет после за-

ключения Договора РСМД США 

впервые заговорили о его отмене. 

И это серьезный вызов не только 

России, но и всему миру, посколь-

ку никто положение нашей воен-

ной доктрины об упреждающем 

ударе не отменял. Ситуация усу-

губляется тем, что нынешнее, не-

воевавшее поколение западных 

лидеров откровенно измельчало. 

Такое ощущение, что для боль-

шинства из них война – что-то 

близкое к компьютерным стре-

лялкам. Там, когда тебя убьют, 

можно вернуться на старт и на-

чать игру заново. 

Но в жизни все куда страшнее. Т

17 июня в акватории Черного моря нача-
лись учения стран НАТО Trident Joust. Учения 
такого типа проводятся каждый год, однако 
в этом году натовцы и не скрывают, какую 
стратегическую важность для них эти манев-
ры имеют в связи с ситуацией вокруг Крыма. 
Командный пункт учений впервые находится 
в Румынии. Как заявил руководитель ма-
невров, командующий флотом США адмирал 
Марк Фергюсон, «нас беспокоят размещение 
россиянами в Крыму ракетных систем нового 
поколения, дислокация там новых самолетов 
и наращивание военного присутствия». 

А В ЭТО ВРЕМЯ

с. 1

Безумство храбрых 
и мудрость пескарей

Последнее – клас-
сические военные 
преступления, 

совершенные в мирное 
время и при еще одном отяг-
чающем обстоятельстве: 
обвинения с подозревае-
мых позже были сняты... А 
еще полевого разведчика 
Мэннинга поразило, как 
Хиллари Клинтон (та, что по-
сле зверской казни Каддафи 
смачно воскликнула «вау!», 
а сегодня метит на место 
«миротворца» Обамы) в се-
кретных депешах поручила 
американским дипломатам 
шпионить за коллегами по 
ООН. Тоже, видимо, обычная 
практика. Так и появились 
рассекреченные 700 файлов 
и тюремный срок в 35 лет.

Мэннинга месяцами дер-
жали в карцере, отбирали 
одежду, не давали спать, за-
ставляли ходить «змейкой» в 
ножных кандалах – выбивали 
признание. Он признал себя 
виновным по 10 пунктам из 
предъявленных 21 в части 
раскрытия секретной инфор-
мации. Но на формулировке 
мотива своих действий стоял 
до конца: не помощь врагу, а 
помощь своей стране. Ведь 
пока рядовой не узнал лиш-
него, он был твердо убежден, 
что его родина – светоч де-
мократии и борьбы за права 
человека. «Он думал, что 
общество придет к заключе-
нию, что эта война того не 
стоила... что вообще никакие 
войны этого не стоят» – это 
выдержка из речи судебного 
психиатра на суде.

Ладно хоть психиатр. А 
что остальное человече-
ство – оценило ли подвиги 
пошедших против течения 
Мэннинга, Ассанжа, Сноуде-
на? Читаю форумы тех дней. 
Вот основной мотивчик: «Не 
заяви Мэннинг, что хочет по-
менять пол, получил бы два 
пожизненных!» И это все, что 
обыватель извлек из этой 
истории? А история, как Сно-
уден просил политического 
убежища: в 20 государствах, 
последовательно, в одном 
за другим! Откликаются три 
латиноамериканских. И Рос-
сия – с условием, что Сноуден 
прекратит деятельность про-
тив «наших партнеров». Что 
на днях зазвучало особенно 
свежо – после того как бри-
танцы, чертыхаясь и пылая к 
нему особой благодарностью, 
отозвали со всего мира всех 
своих агентов – с их «ушками, 
ножками, глазками».

Год назад на Александер-
плац в Берлине был выставлен 
монумент смелости и свободе 
слова работы итальянского 
скульптора Давида Дормино. 
На трех стульях стоят Мэннинг, 
Ассанж и Сноуден, четвертый 
стул свободен. Подразумева-
ется: а ты записался? Место 
подвигу есть всегда... Хотя, по 
логике, и четвертый стул дол-
жен быть занят – вспомним 
Даниэла Эллсберга, который 
в 1971-м рассекретил доку-
менты Пентагона по Вьетнаму, 
опубликовав их в The New York 
Times. Тогда общественность 
Эллсберга отбила. А где она се-
годня, общественность эта? Т

Борис Кагарлицкий
директор Института 

глобализации и 

социальных движений

– Ассанж чрезвычайно зависит 
от политических перемен в Эква-
доре. При любом раскладе ему 
было бы намного проще, живи 
он в самом Эквадоре. А сейчас 
он заложник. Никто не позволит 
ему так просто переехать в Ла-
тинскую Америку.

Сергей Шаргунов
писатель

– Несмотря на декларацию 
открытости и демократии, за-
падные спецслужбы и элиты 
безжалостно борются с тем, 
что называется гласностью. 
Подлинные разоблачители 
немедленно подвергаются уго-
ловному преследованию – и тут 
же им подыскивается статья, 
порой самая абсурдная. И эти 
люди пытаются учить других 
правам человека... От Ассанжа 
они не отвяжутся никогда. Един-
ственное место, где он сможет 
чувствовать себя в безопасно-
сти, – Россия.

Андрей Пионтковский
ведущий научный 

сотрудник Института 

системного анализа РАН

– Вспоминается история с кар-
диналом Миндсенти. После 

подавления венгерского восста-
ния 1956 года он жил в амери-
канском посольстве Будапешта 
15 лет. Сомневаюсь, что Ассанж 
выдержит такой срок. Идти на 
суд в Швеции, где Ассанжа обви-
няют в приставании к девушке? 
Но скандинавы запросто сдадут 
его США. Будь я адвокатом Ас-
санжа, то попытался бы достичь 
соглашения между Эквадором 
и Швецией о невыдаче Ассанжа 
третьим странам. Но кто нынче 
верит в соглашения? 

Евгений Дугин
политолог

– Когда система информацион-
ной безопасности дает сбой, госу-
дарство всегда находит крайнего. 
Вот его и нашли в лице Джулиана 
Ассанжа. А потому ничего утеши-
тельного для этого человека я 
сказать не могу. Его выпустят на 
белый свет только в другую поли-
тическую эпоху. А смены таковых 
приходится ждать десятилетиями 
и даже веками. 

Ирина Хакамада
автор книг 

– К сожалению, люди не ценят 
поступки героев при их жизни. 
Только когда те умирают, они 
становятся легендами. 

НА ТЕЛЕФОНЕ

 ЕВГЕНИЙ АКАТОВ И ИВАН СЕЛИН

Сколько еще сидеть Ассанжу?
Итак, сегодня исполняется ровно три года, как Джулиан Ассанж, 

основатель WikiLeaks, попросил политического убежища у 

Эквадора, укрывшись в его посольстве в Лондоне. Там у него 

небольшая комнатка, в ней матрас, стол, беговая дорожка 

и кварцевая лампа. Еду заказывает из ближайшего ресторана, 

что накладно. На улицу не выходит, недостаток солнца восполняет 

витамином D и лампой. На его охрану, чтобы не сбежал из посоль-

ства, английские налогоплательщики тратят 1 млн фунтов в год.

ВОПРОС «ТРУДА»

ЕС тянет руку к чужому
ЭХО
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для вас этот рекорд?» – спросил 

я командира. «Да честно говоря, 

никакого значения это для меня 

не имеет, – отвечает Геннадий 

Иванович. – Мне нравится моя 

работа, я люблю летать. А о ре-

корде даже не думаю».

Между прочим, в свой пятый 

полет Падалка был назначен 

внепланово. В сентябре 2013-го 

командир готовившегося к поле-

ту экипажа Юрий Лончаков (ны-

нешний руководитель Цент ра 

подготовки) вдруг ушел из отряда 

космонавтов. Надо было срочно 

найти нового командира. Выру-

чил безотказный Падалка, кото-

рый к тому времени всего лишь 

год как вернулся из своего чет-

вертого полета и в полной мере 

еще не отдохнул. Но согласился 

на предложение без колебаний.

«Если в недалеком будущем 

вам предложат отправиться и в 

шестой полет, согласитесь?» – за-

даю вопрос Геннадию Ивановичу. 

Тот отвечает сдержанно: «Поду-

маю». Между прочим, есть кос-

монавты, как рассказывал мне 

А Корниенко и Келли 

после годового полета 

должны будут поки-

нуть спускаемый аппарат само-

стоятельно. Как бы имитируя по-

садку на Марс, где встречающих 

спасателей не будет...

«Сразу после приземления 

в медицинской палатке я дол-

жен буду выполнить ряд тестов: 

пройти, сохраняя равновесие, 

сделать несколько приседаний, 

прошагать по ступенькам, – объ-

ясняет Корниенко. – Совершить 

те действия, которые, возможно, 

будут выполнять члены экспеди-

ции после спуска на поверхность 

Марса. В Звездном городке, через 

два-три дня после посадки, меня 

ждет центрифуга – испытания с 

перегрузками. В выходном ска-

фандре «Орлан» буду работать на 

специальном стенде, здесь более 

сложные тесты. Цель – имитиро-

вать посадку на Марс и работу на 

его поверхности. Для землян все 

это представляет уже не празд-

ный, а вполне практический 

интерес!»

Микрофон у Михаила Корни-

енко берет Геннадий ПАДАЛКА. 

Что необычного видели члены 

экипажа на нашей планете?

«Недавно наблюдали мощные 

песчаные, пылевые бури, перенос 

огромных масс, поднятых с высо-

хшего дна Арала, – делится коман-

дир экипажа МКС. – От некогда 

полноводного моря сейчас оста-

лась лишь небольшая часть. Мил-

лионы тонн пыли и химикатов 

уносятся ветром в атмосферу. В 

советские времена пестицидами 

обрабатывали хлопковые поля, 

затем ядохимикаты смывались 

в Аральское море… В минувшую 

пятницу было видно, как пылевые 

шлейфы устремились на северо-

восток, а пару дней назад они уже 

мчались на юг. Это плохо, вредно 

и для природы, и для людей…»

А Михаил Корниенко с борта 

МКС фотографировал гору Ки-

лиманджаро, на которую сам со-

вершил восхождение в 2007-м. 

«Когда восемь лет назад я поднял-

ся на вершину, там был ледник, 

лежал снег, – вспоминает бортин-

женер. – А сейчас вершина голая: 

ледник растаял...»

Более двух лет наблюдает Зем-

лю из космоса Геннадий Падалка, 

если сложить все его пять поле-

тов. Через 10 дней он превзойдет 

мировой рекорд по суммарной 

продолжительности космиче-

ских полетов, принадлежащий 

пока Сергею Крикалеву (803 

суток 9 часов 41 минуту). «Что 

«Здесь, на МКС, – сгусток, 
слепок всего человечества»

Сергей Крикалев, которые не хо-

тят отправляться даже во второй 

полет… Падалка же прилетает 

на МКС, по его словам, с таким 

ощущением, будто возвращается 

после длительной командировки 

на Землю.

Он был командиром многих 

международных экипажей. Спра-

шиваю его: «Русские, американ-

цы, европейцы дружно работают 

на орбите, что бы там ни проис-

ходило на Земле. Какой совет вы, 

находясь над планетой и облетая 

ее каждые полтора часа, могли бы 

дать политикам?»

«Хороший вопрос, – замечает 

командир. – Здесь, на станции, 

действует большой интернацио-

нальный коллектив, это, образно 

говоря, сгусток, слепок всего че-

ловечества. Мы – над политикой, 

мы работаем единой командой. 

Чем не пример эффективного 

и достойного сотрудничества? 

Пример для всех политиков!»

Интересуюсь у Михаила Кор-

ниенко: «Вы со Скоттом Келли – 

добрые коллеги, которых объеди-

няет увлеченность космосом, или 

уже друзья?» «Со Скоттом у нас 

замечательные отношения, – под-

черкивает бортинженер. – Не ска-

зал бы, что закадычные друзья, 

но отношения дружеские, мы 

очень хорошие товарищи, пар-

тнеры, братья по космосу. Здесь 

иначе нельзя».

Ярко высказался Скотт Кел-

ли несколько лет назад в пред-

полетном интервью американ-

ским журналистам: «Думаю, 

что огромным достижением 

является тот факт, что мы на 

самом деле построили эту неве-

роятно сложную космическую 

станцию, где соединились раз-

личная культура, различные 

технологии, различные способы 

работы. МКС летает вокруг Земли 

со скоростью 17 500 миль в час, 

при экстремальных температу-

рах плюс или минус 270 градусов 

по Фаренгейту и в экстремальных 

условиях радиации, вакуума. Это 

просто удивительный подвиг 

и удивительный объект. Мы все 

должны гордиться. Думаю, что 

это, вероятно, было так же труд-

но, если не сложнее, чем програм-

ма «Аполлон» с полетом человека 

на Луну».

Да, МКС, строительство кото-

рой в конце прошлого века нача-

ли Россия, США и другие страны, 

сегодня является впечатляющим 

форпостом землян в ближнем 

космосе.

«Но надо идти дальше, – завер-

шает беседу Геннадий Падалка. – 

Россия должна быстрее перехо-

дить с сырьевой ориентации на 

инновационную экономику. Тог-

да появятся новые технологии, 

мы сможем сделать новый рывок 

и в космонавтике…»

Перед завершением сеанса 

связи космонавты, прощаясь, 

пожелали всего самого лучшего 

читателям «Труда» и редакции. 

Они летели уже над Европой…

И вам, ребята, хорошо летать 

и приземлиться! Т

P.S. «Труд» благодарит Роскосмос, 
ЦНИИмаш и ЦУП за помощь 
в организации интервью 
с космонавтами.
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803
суток 9 часов 
41 минуту – 
таков на 
сегодняшний 
день рекорд 
пребывания 
человека 
в космосе, 
установленный 
Сергеем 
Крикалевым. 
Всего через 
10 дней его 
побьет Геннадий 
Падалка

250 млн рублей невозвращенного кредита
стали основанием для банкротства компании «Вологодский текстиль», 

названной в 2013 году одним из лучших предприятий отрасли

Страны БРИКС намерены создать 
многостороннюю финансовую систему, аналогичную 

SWIFT, заявил замглавы МИД РФ Сергей Рябков

А пока в Сочи пришлось 
закрыть железную 
дорогу, соединившую 

аэропорт с городом и олимпийски-
ми объектами. Хотя предполага-
лось, что после Игр поезда будут 
пользоваться спросом и у местного 
населения, и, конечно, у туристов. 
Ожидания не сбылись, и при нынеш-
нем пассажиропотоке дорога стала 
приносить убытки. Кстати, ранее 
построенный во Владивостоке путь 
для скоростных поездов тоже при-
шлось законсервировать. Безрабо-
тица угрожает и большинству новых 
сочинских стадионов, хотя загрузить 
их стараются и местные власти, и 
Москва.

Есть сомнения в будущей окупае-
мости строящихся в 11 городах объ-
ектов мундиаля-2018 – стадионов, 
аэропортов, вокзалов, чья общая 
стоимость оценивается почти в 20 
млрд долларов. Тем более что за 
скандальными разоблачениями 
в ФИФА, нити которых тянутся за 
океан, отчетливо просматривается 
желание Запада любыми способа-
ми отобрать у нас чемпионат мира 
по футболу. Можно не сомневаться, 
что по мере приближения мунди-

аля и увеличения расходов на его 
инфраструктуру давление на Рос-
сию будет нарастать. Не для того 
же американцы затеяли весь этот 
сыр-бор в ФИФА, чтобы федерацию 
страшно далекого от интересов аме-
риканцев вида спорта очистить от 
коррупции...

Конечно, нашей стране нужна 
спортивная, транспортная, гости-
ничная и прочая инфраструктура. 
Нужны и праздники. Но не слишком 
ли власть размахнулась, претендуя 
каждый раз на гигантские проекты 
во имя утверждения особой роли 
нашей страны в этом зыбком мире? 
Может, стоит поберечь деньги для 
чего-то менее яркого и звонкого, но 
более полезного?

Вспомним, что одних лишь не-
фтедолларов за последние 15 лет 
страна получила около 3,5 трлн. И 
куда они делись, помимо спортив-
ных и административных «проектов 
века»? А могли бы на деньги, потра-
ченные на дальневосточный саммит 
АТЭС, соорудить 7413 км скоростно-
го шоссе от Владивостока на запад. 
Если, конечно, не воровать и стро-
ить по китайским ценам (2,9 млн 
долларов за километр), то хватило 
бы до Москвы. Для бездорожной 
России был бы царский подарок, 
для бизнеса – величайший стимул 
к освоению пустующих территорий 
отечественной земли.

И на другие проекты можно 
тратиться хотя бы через раз. Пусть 
будет поменьше праздников – по-
больше реального дела! Т

Голландская болезнь – 
штука полезная

 

Бедных россиян в стране все больше. 
Об этом свидетельствуют представлен-
ные на нынешней неделе данные Рос-
стата. В первом квартале до 22,9 млн 
человек выросла численность граждан 
с денежными доходами ниже офици-
ального прожиточного минимума. Этот 
прожиточный, заметим, даже в услови-
ях жесточайшей экономии семейного 
бюджета едва ли позволяет сводить 
концы с концами: 9662 рубля в среднем 
по стране на одного человека в январе 
– марте. Можно бы сказать, смешные 
деньги, но здесь не до шуток. 

Итак, по официальным расчетам, за 
порогом нищеты оказалось 15,9% на-
селения. Это наихудший показатель в 
социальной сфере в последние четыре 
года (в первом квартале 2011-го он со-
ставлял 16,1%). Экономический кризис 
и, как следствие – рост цен, снижение 
доходов. Миллионы россиян стали эко-
номить на всем, прежде всего, на еде и 
одежде. В первом квартале 2015-го по 
сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года, сообщает Росстат, сни-
зились на 6–11 процентных пунктов 
продажи в розничной торговле мяса 
животных, птицы, рыбы и морепродук-
тов, сливочного масла, яиц... В больших 
масштабах сократились покупки на-
селением муки, крупы, макаронных 
изделий. И даже продукты первой необ-
ходимости – молоко, хлеб, соль, сахар – 
тоже стали покупать меньше. А продажи 
свежих овощей и фруктов в январе со-
ставили соответственно лишь 84 и 89% 
от прошлогоднего уровня.

Многие жители оказались в трудном 
положении: не могут расплачиваться по 
взятым ранее кредитам. На 1 мая 2015-
го, по данным Центрального банка, 
просроченная задолженность россиян 
достигла 768,9 млрд рублей, или 7,1% от 
всех взятых в банках сумм. Еще в нача-
ле года этот показатель составлял 5,9%, 
а в начале 2013-го – 4%. 

Сжимается, понятно, и рынок ипо-
течного кредитования. Мечту о приоб-
ретении нового жилья многие тысячи 
россиян в январе – апреле отложили 
до лучших времен. За четыре месяца 
2015-го было выдано на 160 тысяч ипо-
течных кредитов меньше, чем за тот же 
период 2014-го. А, по прогнозам анали-
тиков, пик кризиса еще впереди... Т

БОРИС ЗАГОРЯНСКИЙ

Диета все жестче

ЦИФРЫ

Численность населения с денежными 

доходами ниже величины прожиточного 

минимума в целом по РФ (данные Росстата)

 Млн В % от общей
   человек численности населения

2014 год*

 I квартал 19,8 13,8

 II квартал 17,4 12,1

 III квартал 16,6 11,5

 IV квартал 13,1 9,1

 Год 16,1 11,2

2015 год*

 I квартал 22,9 15,9

*Информация приведена без учета данных 
по Республике Крым и Севастополю. 

в 20 млрд 
долларов оценивается вся инфра-
стуруктура в 11 городах объектах 
мундиаля-2018
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Геннадий 

Падалка 

работает 

в открытом 

космосе.
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Приватизация «Роснефти» нецелесообразна 
при нынешней экономической конъюнктуре, заявил помощник президента РФ Андрей Белоусов 

на Петербургском международном экономическом форуме

СЛОВО ЭКСПЕРТАМ

Виталий Бушуев
генеральный директор Института 

энергетической стратегии

– Санкции и другие трудности закаляют 
сильных людей, заставляют реагировать 
на вызовы с большим энтузиазмом. Се-
годня уже ясно, что у нашей нефтяной от-
расли, и в первую очередь у «Роснефти», 
потенциал достаточный – с точки зрения 
ресурсов, технологий добычи и, самое 
главное, с точки зрения потенциальных 
рынков сбыта. О чем больше всего гово-
рили и спорили осенью? О сохранении 
рынков сбыта в условиях санкций. А в 
результате никак санкции на рынках 
сбыта российской нефтянки не сказа-
лись. Если по газу идут политические тре-
ния, то по нефти никаких ограничений 
нет. Имеющиеся технологические воз-
можности, желание и необходимость по-
вышать эффективность, а также помощь 
государства с точки зрения создания 
необходимых налоговых преференций 
привели к тому, что нефтянка не только 
не падала, но даже немного подросла.

Другой вопрос – насколько долго 
продолжится рост? Сейчас активно ре-
шаются вопросы импортозамещения 
или, точнее сказать, импортонезави-
симости. Осваивается новое отече-
ственное оборудование, которое может 
и должно прийти на смену выходящему 
в тираж. Все необходимые технологии 
у нас есть, и они применяются, что по-
зволяет поддерживать наши объемы 
добычи и поставки. Я имею в виду трубы, 
качалки, сервисное оборудование и так 
далее.

Что касается арктической разработ-
ки, то в моем представлении она сдви-
нется на некоторое время. Не потому, 
что «Роснефть» не может разработать 
ту же Карскую нефтяную провинцию 
быстрее, а просто в этом нет острой не-
обходимости. Спрос на внешнем рынке 
пока растет умеренными темпами, а на 
внутреннем может даже сократиться за 
счет более глубокой переработки нефти. 
Поэтому в ближайшие пять-семь лет 
нам арктическая нефть не понадобится. 
А дальше нужно будет решать вопрос, 
форсировать разработку арктических 
месторождений или делать это не спеша. 
По моему мнению, вполне можно разра-
батывать не спеша, обеспечивая задел 
на перспективу.

Финансовый фактор достаточно 
благоприятен: цены на баррель нефти 
держатся на уровне 65 долларов, воз-
можен рост к концу года до 75 долларов. 
Это будет дополнительно стимулировать 
развитие нашей нефтянки. В целом 
«Роснефть» и отрасль вышли окрепшими 
в произошедшей переделке.

Никита Кричевский
доктор экономических наук, 

эксперт в области финансов 

и госуправления

– Я бы особо отметил финансовые 
результаты. «Роснефть» остается круп-
нейшим налогоплательщиком в стране, 
фактически формирует около 20% всего 
федерального бюджета. Чистая прибыль 
компании составила 350 млрд рублей, 
что для такого сложного года очень хоро-

ший показатель. Свободный денежный 
поток «Роснефти» по итогам года вырос 
в три раза. Компания по этому показа-
телю – абсолютный лидер. А большие 
деньги – это большие возможности для 
развития. То, что «Роснефть» вкладывает 
в НИОКР за год-два, крупнейшая россий-
ская частная компания «ЛУКОЙЛ» вкла-
дывает за пять лет.

Еще один очень важный момент: «Рос-
нефть» по итогам 2014-го снизила общий 
долг компании на 12 млрд долларов, а в 
первом квартале этого года погасила 
еще 16 млрд долларов. Почему это важ-
но? Некоторые эксперты рассуждали 
о якобы непосильных обязательствах 
по кредитам, которые были взяты для 
покупки ТНК-BP. Так вот кредит, который 
«Роснефть» брала для приобретения 
ТНК-BP, в этом году погашен. В феврале 
компания заплатила 7 млрд долларов 
и полностью рассчиталась. Не было ника-
ких непосильных обязательств.

Сейчас операционные затраты у «Рос-
нефти» среди всех мировых конкурентов 
самые низкие. Что, с одной стороны, объ-
ясняется девальвацией национальной 
валюты, а с другой – ростом внутренней 
эффективности компании по издержкам.

Во всем, что касается добычи, пере-
работки, экспорта углеводородов, «Рос-
нефть», безусловно, лучшая компания 
страны. Если бы модернизацию всей 
экономики проводила эта компания, то 
мы бы жили в другой действительности. 
К сожалению, одна «Роснефть» не в со-
стоянии модернизировать всю страну, но 
быть примером для других она может.

Валерий Нестеров
аналитик по нефти и газу 

компании «Тройка Диалог»

– Дела в отрасли в целом и в «Рос-
нефти» в частности обстоят очень 
даже неплохо. В условиях истощения 
ресурсной базы традиционных место-
рождений рост добычи продолжается. 
Что еще важнее: этот рост достига-
ется за счет высокотехнологических 
методов. В частности, растет число 
горизонтальных скважин – их уже 
примерно четверть от общего объема 
бурения. Широко применяется метод 
гидроразрыва пласта, который в свое 
время позволил США развивать добы-
чу углеводородов из сланцев.

Санкции подтолкнули нефтяников 
активнее заниматься НИОКР и в це-
лом создают предпосылки для более 
технологичного нефтяного будущего 
за счет расширения добычи и перера-
ботки на базе собственных разрабо-
ток и технологий. Все это гарантирует, 
что в долгосрочной перспективе Рос-
сия будет ведущим производителем 
нефти в мире. В США на 2025 год 
ожидается пик сланцевой добычи, 
затем пойдет снижение. А нам место-
рождения Восточной Сибири и Аркти-
ки обеспечат лидерство на многие 
десятилетия.

Помните, после введения санкций 
было много негативных прогнозов, ко-
торые в итоге не оправдались? Но это 
правильно. Большому бизнесу идет на 
пользу алармистский подход, который 
избавляет от самоуспокоенности. 

•СОБЫТИЕ•

Общее собрание акционеров «Рос-

нефти» в Санкт-Петербурге одобрило 

нынешний курс компании и утвердило 

дивиденды за 2014 год в размере 25% 

от чистой прибыли по международ-

ной системе финансовой отчетности 

(МСФО). Общая сумма выплат соста-

вит 87 млрд рублей, основную часть 

которых получит бюджет России – ос-

новного акционера компании.

АЛЕКСАНДР ДМИТРИЕВ

В 
трудных условиях падения цен на 

углеводороды, волатильности ва-

лютного курса рубля, расширяю-

щихся американских и европейских 

экономических санкций против на-

шей страны государственная компания 

«Роснефть» подтвердила свой статус самой 

успешной российской компании и мирово-

го энергетического лидера. Достигнутые 

в 2014 году результаты впечатляют. Общая 

добыча углеводородов составила 251,6 млн 

тонн нефтяного эквивалента (н. э.) – на 4,6% 

выше уровня 2013 года. Суточный уровень 

добычи углеводородов превышает 5,1 млн 

барр. н. э., что на треть выше объема добы-

чи крупнейшей американской компании 

ExxonMobil. Добыча газа выросла на 49% – 

до 56,7 млрд кубометров. Головной компа-

нией и дочерними обществами в бюджеты 

всех уровней перечислено свыше 3 трлн 

рублей.

В отчете перед акционерами президент 

компании Игорь Сечин расшифровал 

слагаемые успехов госкомпании. Пре-

жде всего это завершение разведочного 

бурения самой северной в мире арктиче-

ской скважины «Университетская-1» на 

нефтегазовом месторождении, которое 

названо «Победа». Открытие Южно-Кар-

ской нефтегазоносной провинции с ре-

сурсной базой, сопоставимой с запасами 

всей Саудовской Аравии. Только первая 

скважина позволила поставить на баланс 

суммарные начальные извлекаемые за-

пасы в 130 млн тонн сверхлегкой нефти 

и 396 млрд кубометров свободного газа.

«Шельф – это стратегическое направле-

ние деятельности компании, – подчеркнул 

Игорь Сечин. – Вся работа у нас строится 

по утвержденным графикам, и ни один из 

проектов не сорван».

Кроме того, началась добыча нефти на 

северной оконечности месторождения 

Чайво, где бурение наклонно-направлен-

ных скважин рекордной длины (с отхо-

дом от вертикали до 10 км) производится 

уникальной наземной буровой установ-

кой «Ястреб». Компания планирует, что 

в 2015 году месторождение выйдет на 

годовой уровень добычи порядка 1,6 млн 

тонн. В прошлом году добыто уже 279 ты-

сяч тонн. В Охотском море введено в экс-

плуатацию месторождение Аркутун-Даги 

(проект «Сахалин-1») с использованием 

крупнейшей в мире морской платформы 

«Беркут». С платформы будет пробурено 

45 скважин с пиком добычи 4,5 млн тонн 

нефти в год. Первая нефть с месторож-

дения Аркутун-Даги получена в январе 

2015 года.

Главным достижением компании по 

итогам прошедшего года стал рост сво-

бодного денежного потока практически 

в 3 раза – до 596 млрд рублей. В долларовом 

эквиваленте данный показатель соста-

вил 15,8 млрд. Этого удалось добиться при 

помощи эффективного управления обо-

ротным капиталом и гибкостью в части 

программы инвестиций. Рост денежного 

потока позволил в значительной степени 

снизить долг компании.

Реально «Роснефть» стала сильнее и бо-

гаче. Ее нынешние подтвержденные за-

пасы – 129 млрд барр. н. э. На протяжении 

шести последних лет компания стабильно 

замещает более 100% своей добычи но-

выми запасами и намерена продолжить 

эту практику. В ближайшие три года, как 

сообщил Игорь Сечин, планируется инве-

стировать в утвержденные новые проекты 

разведки и добычи 300–350 млрд рублей. 

В текущем году намечено бурение поис-

ковой скважины «Геологическая-1» в Азов-

ском море. В 2016 году «Роснефть» наме-

рена ввести две новые эксплуатационные 

скважины на месторождении Северное 

Чайво. На этом месторождении компания 

рассчитывает выйти на уровень годовой 

добычи порядка 1,6 млн тонн нефти. Вме-

сте с тем «Роснефть» планирует в 2016 году 

начать бурение на трех участках на шель-

фе: подготовительные работы уже идут 

на участках Магадан-1, Лисянский и За-

падно-Черноморский.

Общий объем бурения должен расти по 

7–10% в год, подчеркнул президент «Рос-

нефти». И, что немаловажно, компания 

собирается в течение пяти лет поднять 

долю собственного сервиса до 75%.

«Мы будем наращивать свой сервис 

и будем делать это эффективно», – зая-

«Роснефть»: три кита большого бизнеса
Крупнейшей госкомпании санкции не мешают получать прибыль, платить налоги и дивиденды

вил Игорь Сечин. И пояснил, что это вы-

нужденная мера. «Роснефть» в прошлом 

году столкнулась с ценовым сговором на 

рынке нефтесервисных услуг, после чего 

компания приняла решение по развитию 

собственного сервисного бизнеса. «Это 

было абсолютно правильным решением, 

и мы не опоздали. Мы купили почти все 

активы, которые могли купить в России, 

включая Оренбургскую буровую ком-

панию», – сказал Сечин. Это позволило 

увеличить собственный буровой флот до 

213 единиц. А доля внутреннего сервиса по 

ремонту скважин увеличилась с 30 до 40%.

Приоритет «Роснефти» – развитие круп-

ных месторождений, преимущественно 

в Восточной Сибири. Компания продолжит 

работу по повышению эффективности не-

фтесервисов и капитальных вложений, 

которые будут направляться на поддер-

жание добычи на зрелых месторождениях 

(Юганск, Самотлор), и наращивание добычи 

на перспективных месторождениях, таких 

как Ванкор и Таас-Юрях. «Несмотря на про-

должающийся кризис на нефтяных рынках, 

компания сохранила показатель выручки 

в долларовом выражении на уровне более 

146 млрд, – сообщил Игорь Сечин. – Компа-

ния в полном объеме выполняет обязатель-

ства по долгосрочным договорам поставок 

нефти и нацелена на сотрудничество с на-

шими партнерами – крупнейшими между-

народными компаниями-трейдерами».

В 2015 году «Роснефть» намерена сох-

ранить совокупную добычу углеводоро-

дов в объеме 252 млн тонн н. э. При этом 

компания продолжает активную работу 

над географической диверсификацией 

экспортных каналов реализации нефти, 

расширяя свое присутствие на быстрора-

стущих и высокодоходных рынках Азиат-

ско-Тихоокеанского региона. К 2019 году 

«Роснефть» планирует довести долю экс-

портных поставок нефти в восточном на-

правлении до 40%.

Переходя от добычи нефти к ее пере-

работке, президент компании напомнил, 

что «Роснефть» ускоренными темпами 

реализует программу реконструкции 

неф теперерабатывающих заводов. Объем 

первичной переработки нефти в 2014 году 

составил около 100 млн тонн, из них 87 млн 

тонн переработано на российских заводах.

Общий объем капитальных вложений 

в нефтепереработку до 2020 года превысит 

500 млрд рублей.

На сегодняшний день проведена ре-

конструкция около 30 производственных 

установок, в течение ближайших двух лет 

будет реализовано еще 10 проектов. Это по-

зволит к 2019 году обеспечить рост EBITDA 

переработки втрое – до 200 млрд рублей.

Динамичными темпами идет расшире-

ние газового бизнеса. Как сообщил акцио-

нерам Игорь Сечин, за последние два года 

доля «Роснефти» на внутрироссийском 

рынке газа выросла в пять раз и достигла 

15%. В общей сложности компания уже 

поставляет газ потребителям 30 регионов. 

Среди крупных потребителей – ведущие 

предприятия электроэнергетики. А с 

2016 года компания будет практически 

полностью обеспечивать потребности 

в газе электростанций группы «Интер 

РАО».

Основным источником роста добычи 

газа для «Роснефти» в ближайшие годы 

станет проект «Роспан» – добыча голубого 

топлива на Восточно-Уренгойском и Но-

во-Уренгойском лицензионных участках 

в Ямало-Ненецком автономном округе. 

Благодаря разработке этих месторожде-

ний планируется увеличить добычу газа 

с текущих 4 млрд кубометров ежегодно 

до 18 млрд.

Глава компании также напомнил, что 

доля газа в общих запасах углеводородов 

«Роснефти» сейчас составляет 34%, и это 

обеспечивает достаточную ресурсную 

базу для эффективного развития газового 

бизнеса компании.

Подводя итоги года, Игорь Сечин за-

явил, что в сложившихся экономических 

условиях первостепенной задачей госком-

пании является сокращение издержек, 

которые менеджмент намерен снижать 

на 15% ежегодно. Выгода акционеров от 

такой политики несомненна. Тем более 

что последние годы компания направляет 

на выплаты по дивидендам 25% чистой 

прибыли по МСФО.

«Роснефть» уверенно сохраняет за собой 

статус крупнейшего налогоплательщика 

Российской Федерации, обеспечивающего 

около четверти всех налоговых поступле-

ний в бюджет страны. В минувшем году 

компания перечислила в бюджеты всех 

уровней более 3 трлн рублей.

Общее собрание акционеров одо-

брило политику компании и избрало 

совет директоров. Как и ожидалось, в 

нем сох ранили свои места президент 

компании Игорь Сечин, глава британ-

ской ВР Роберт Дадли, бывший старший 

вице-президент ExxonMobil Дональд 

Хамфриз, управляющий директор Nord 

Stream AG Маттиас Варниг и глава Газ-

промбанка Андрей Акимов. Новыми 

членами совета директоров стали по-

мощник президента РФ Андрей Бело-

усов, министр энергетики Александр 

Новак, председатель совета директоров 

МДМ Банка Олег Вьюгин и президент 

по региону Бразилия, Уругвай, Венесу-

эла и Колумбия в компаниях BP Energy 

do Brasil и BP Brazil Гильермо Кинтеро. 

«Роснефть» укрепляет финансовый и ад-

министративный ресурс, а также свои 

позиции на сырьевом рынке Южной 

Америки. Т

252 млн
тонн н. э. – такую совокупную добы-
чу углеводородов намерена сохра-
нить в 2015 году «Роснефть»

Ф
О

ТО
 П

Р
Е

С
С

-С
Л

У
Ж

Б
Ы

 О
А

О
 «

Н
К

 «
Р

О
С

Н
Е

Ф
ТЬ

»



ЛЮДИ И ОБСТОЯТЕЛЬСТВА | 5www.trud.ru | 19 июня | 2015 | ТРУД

Девять немецких 
компаний, 
среди которых 
такие гиганты, 
как Deutsche 
Post и Deutsche 
Telekom приняли 
на работу по 
новой схеме всего 
112 человек...

10 бесплатных «мастерских творческих каникул»
открываются в столице как альтернатива школьным лагерям, 

сообщили в пресс-службе мэрии

Переходить на односменное обучение
российские школы начнут в 2016 году, сообщил глава 

Минобрнауки Дмитрий Ливанов

•ОПЫТЫ НА ЖИВЫХ•

Германия – единственная 

страна в Западной Европе, где 

сегодня ощущается нехватка 

рабочих рук. Однако при этом 

многие наши бывшие соотече-

ственники, переехавшие на 

постоянное место жительства 

в ФРГ, чуть ли не автомати-

чески попадают в категорию 

«безнадежных социальщи-

ков», то есть безработных, 

которые могут выжить только 

за счет помощи государства. 

Дискриминация...

СЕРГЕЙ ПАНКРАТОВ
БЕРЛИН

Вполне объяснимо, когда в такую 

социальную группу попадают 

переселенцы, которым за 50: язы-

ка толком не знают, профессии 

обучались еще в советских ПТУ. 

Но ведь и среди русских немцев, 

которые выросли в Германии, по-

лучили здесь образование, так-

же уровень безработицы выше 

среднего. Как объяснил мой зна-

комый Борис, приехавший в Гер-

манию в возрасте пяти лет, «про-

исхождение не спрячешь, стань 

хоть трижды гражданином ФРГ».

Налицо явная дискриминация 

по национальному признаку, и не 

только по отношению к выход-

цам из России. Скажем, молодые 

турки, для которых немецкий как 

родной, имеют в среднем на 20% 

меньше шансов получить рабо-

ту, чем их немецкие сверстни-

ки (данные из исследования, 

проведенного немецким 

Институтом труда). Да и 

сами немцы сталкиваются 

с дискриминацией при тру-

доустройстве. Здесь нашумел 

судебный процесс, когда 

жительница восточных 

земель, то есть бывшей 

ГДР, через суд доказала, 

что ее не приняли на 

работу в Западной 

Германии только 

потому, что она 

была «осси». От-

пираться рабо-

тодателям было 

бессмыс ленно: 

соискательница случайно уви-

дела на своем резюме пометку 

красным карандашом: «Отка-

зать, она из осси»...

Но надо отдать должное нем-

цам: они не замалчивают про-

блему, а пытаются ее решить. И 

главное средство в ее решении – 

анонимное резюме соискателя ва-

кантного места. В нем скрыты 

имя, возраст, пол и этническое 

происхождение кандидата. 

Три года назад глава Феде-

ральной антидискримина-

ционной службы Герма-

нии Кристине Людерс 

публично потребовала 

от немецкого бизнеса 

перейти на анонимное 

резюме. Работодатели 

отнеслись к идее, мягко 

говоря, с прохладцей. Со-

трудники по подбору 

кадров видят челове-

ка лично – и тогда про-

щай, анонимность. 

Да и из минимума 

данных кадровик 

легко вычислит 

скрытую инфор-

мацию. Напри-

мер, из рабочего 

стажа – возраст, из 

знания языков – эт-

ническое происхождение. Если же 

убрать из резюме всю информа-

цию, на основании которой могут 

быть сделаны выводы о поле, воз-

расте и происхождении кандида-

та, то останется просто пустота.

Тем не менее девять немец-

ких компаний, среди которых 

такие гиганты, как Deutsche Post 

и Deutsche Telekom, решились по-

участвовать в пилотном проекте 

«Анонимное трудоустройство». 

Итак, соискатель вакансии за-

полняет стандартизированный 

формуляр заявки о трудоустрой-

стве в интернете. В процессе об-

работки компьютерная система 

«утаивает» от работодателя пол, 

имя, фамилию и другие «навод-

ки». Как утверждают специали-

сты Федеральной антидискри-

минационной службы Германии, 

проект «Анонимное трудоустрой-

ство» стал вполне успешным, 

помог соискателям вакантных 

должностей нетитульной нации 

получить работу в престижных 

немецких компаниях. Скептики в 

ответ приводят цифры. За три года 

работы программы с помощью 

«Анонимного трудоустройства» 

работу нашли 112 человек. В то 

же самое время девять компаний, 

участвующих в проекте, приняли 

на работу около 2 тысяч человек...

Спор вскипел с новой силой. 

Федеральная антидискрими-

национная служба требует вве-

дения анонимных резюме на 

законодательном уровне. Работо-

датели против. Похоже, вопрос о 

том, станет ли анонимное резюме 

обязательным в ФРГ, решится по-

сле того, как свою позицию вы-

скажут немецкие профсоюзы. Т

Собеседование в черной маске

•МОНОЛОГИ•

На текущей неделе президент 

Владимир Путин поручил пра-

вительству разобраться с при-

чинами повышения смертно-

сти в стране и принять меры. 

В ответ Минздрав сообщил, 

что ухудшение демографи-

ческих показателей связано 

со старением населения, не-

правильным образом жизни, 

а также зимней эпидемией 

простудных заболеваний, 

охватившей многие страны 

Европы. Реформу здравоох-

ранения старательно обошли 

молчанием. Как же так: ни 

слова о главном!

ВИКТОР НАХАЕВ
ДОКТОР МЕДИЦИНСКИХ НАУК, 
ПРОФЕССОР, ЗАСЛУЖЕННЫЙ ВРАЧ РФ

В
от бесстрастные цифры Рос-

стата: смертность в Москве 

за первый квартал выросла 

на 8%, а по России – на 4,9%. 

Если Конституция РФ объ-

являет человека высшей ценно-

стью, то следует требовать сатис-

факции от идеологов реформы 

здравоохранения. Ведь если нет 

конечного результата, значит, 

система буксует.

Всем набил оскомину постулат 

о доле ассигнований в процентном 

отношении к ВВП. Но начинать 

надо именно с этого показателя, 

поскольку ни в Москве, ни тем бо-

лее в России бюджетное финанси-

рование не соответствует действи-

тельной потребности. Роковым 

обстоятельством стало снижение 

доли здравоохранения в структу-

ре единого социального налога с 

4 до 2%, что сразу отразилось на 

работе отрасли. Появились «нож-

ницы» между необходимостью 

приобретения оборудования, 

медикаментов, выплаты зарплат 

медикам и возможностями фон-

да ОМС. Сегодня через этот фонд 

идет все финансирование, и это 

можно было бы приветствовать, 

если бы не тарифы за МЭС – так 

называемый медико-экономиче-

ский стандарт. Все без исключе-

ния лечебно-профилактические 

учреждения занимаются при-

писками и очковтирательством, 

лишь бы набрать объемы услуг, 

а летние месяцы для многих пре-

вращаются в цейтнот ввиду сни-

жения количества пациентов и, 

соответственно, наработок.

Несколько слов о «святом» – 

фонде ОМС. Если мы берем зару-

бежный опыт за основу, то почему 

трансформируем этот опыт в худ-

шие решения? Когда экономика 

была в развале, без фонда было 

не обойтись: он аккумулировал 

средства и помогал медучрежде-

ниям выжить. Но сейчас, когда 

появилось огромное количество 

страховых компаний, зачем до-

полнительный посредник между 

бюджетом и поликлиникой? Раз-

умнее сократить часть сотрудни-

ков фонда и на оставшихся возло-

жить контролирующие функции. 

А то ведь в страховых компаниях 

имеются свои эксперты, заинте-

ресованные в том, чтобы эконо-

мить на услугах для пациентов.

Сейчас идет борьба с главными 

врачами как распорядителями 

кредитов. Хотя давно известна 

житейская мудрость: хорошо 

управляется то, до чего можно до-

тянуться рукой. Термин «держать 

руку на пульсе» не зря стал сино-

нимом грамотного управления. 

Но как же трудно дотянуться из 

кабинета амбулаторного центра 

до филиала! А вот сладко поесть 

за счет других – это всегда пожа-

луйста.

Глава столичного социального 

блока Леонид Печатников – под 

огнем критики, но ведь, по сути, 

он прав: Москве не понадобится 

столько больничных коек, акцент 

в сторону амбулаторного звена 

оправдан. Остается сожалеть, что 

реформа здравоохранения прово-

дится при отсутствии должного 

финансирования. Иначе не при-

шлось бы делать амбулаторный 

центр из обычной поликлиники, в 

ущерб ее работе с населением. Мо-

сква могла бы себе позволить по-

строить новые амбулаторные цен-

тры, оснастить их с нуля, обучить 

персонал и распахнуть двери для 

пациентов. Что касается стацио-

наров, то надо честно признать: 

они сегодня вынуждены осущест-

влять и социальную функцию. Ве-

Приказано жить долго
Как же нам обустроить здравоохранение? Размышления врача с большим опытом

Три дня территория Тбилиси в окрестностях зоопарка 

напоминала африканское сафари. Волонтеры и по-

лицейские гонялись за дикими животными и птицами, 

которых наводнение выгнало из клеток и вольеров. 

По городским улицам средь бела дня разгуливали 

дикие звери. Большую часть удалось отловить и вер-

нуть в клетки, но шесть волков, двух львов и медведя 

спецназовцы застрелили, что вызвало волну воз-

мущения среди защитников животных и в дирекции 

зоопарка. Но вчера тигр напал на прохожего и нанес 

ему смертельные раны... Корреспондент «Труда» решил 

выяснить, как у нас поступают, если зверь оказался на 

городской улице.

АНАТОЛИЙ ЖУРИН

В Московском зоопарке нам сообщили, что п обеги диких 
животных были, но до их отстрела никогда не доходило. Лишь 
однажды, в 60-е годы прошлого столетия, директор зверин-
ца сделал предупредительные выстрелы в воздух, чтобы за-
ставить с бежавшего орангутанга вернуться в клетку.

А самый забавный случай, по словам руководителя 
пресс-службы Ольги Вайншток, был 90 лет назад с индий-
ским слоном Мавриком. Он в раздражении разломал из-
городь и пошел бродить по городу. На Кудринской площади 
слон разбил витрину булочной и, просовывая хобот в проем, 
съел добрую дюжину буханок хлеба, после чего успокоился 
и подчинился работнику зоопарка, который и вернул слона 
на место. Не пришлось стрелять даже в молодого гепарда, 
который выбрался из вольера и попытался устроить засаду 
на пони. С помощью сетки хищника отловили раньше, чем 
он успел напасть на свою жертву.

Куда чаще, чем в зоопарках, опасные ситуации со зверя-
ми возникали на съемочной площадке. В известной всем 
советской кинокомедии «Полосатый рейс» на самом деле 
все было не так весело, как мы видим на экране. Подроб-
ности знаменитой сцены на пляже, когда отдыхающие в 
ужасе разбегаются при виде плывущих к берегу тигров, 
нам рассказал фотожурналист Анисим Соркин, который 
участвовал в массовке: «На третий день съемок я отлучился 
перекусить на веранде «Аркадии». Вдруг слышу истошные 
крики отдыхающих. Официантка у меня перед глазами ро-
няет поднос с обедом и бежит к дверям пансионата. Я пово-
рачиваю голову в сторону пляжа и холодею от ужаса: в де-
сятке метров бьет хвостом по песку самый настоящий тигр!»

Как выяснилось позже, съемка зверей на суше, куда они 
выбрались «группой в полосатых купальниках», едва не за-
кончилась трагедией. Одна из молодых тигриц перемахнула 
через заранее возведенное ограждение и оказалась на 
пляже. Берег мгновенно опустел. Не испугалась только жен-

щина-осветитель, которая бросилась навстречу и с размаху 
ударила зверя по носу тяжелой брезентовой рукавицей. 
Тигрица опешила и повернула вспять. И дальше уже попала в 
руки дрессировщика Константина Константиновского, супру-
га главной героини фильма Маргариты Назаровой.

К сожалению, не обошлось без потерь. Помните кадры, 
когда моряки тащат из медпункта на носилках спящего 
льва Васю? Так вот он никак не хотел принимать снот-
ворное – ни просто так, ни с мясом. А так как это был по-
следний день съемок, то приняли решение старого льва 
застрелить и быстро доснять сцену. На роль палача после 
долгих уговоров согласился пиротехник. А исполнитель-
ница главной роли, первая в мире укротительница тигров 
Маргарита Назарова, долго рыдала над трупом гривастого 
друга и даже отказывалась работать, чуть не сорвав съем-
ку последних эпизодов картины. Т

ЗА КАДРОМ

Сафари в городе

Кадр из «Полосатого рейса»: отдыхающий Василий 

Лановой и участник массовки Анисим Сорокин (с 

арбузом).

теран с пенсией 12 тысяч рублей 

не может себе позволить нор-

мальное амбулаторное лечение, 

особенно после падения курса 

рубля и тотальной зависимости 

от импортных лекарств. Шутка 

сказать – у нас даже витамин В12
 

– китайского производства!

Идея централизации лабора-

торной службы может сэконо-

мить бюджетные деньги, если 

ее организовать должным обра-

зом. Чтобы пациент, пришедший 

в обед на прием, мог не только 

сдать анализы, но и оперативно 

получить результаты. Надо иметь 

курьерскую службу из студентов 

и пенсионеров, которые за 15 ты-

сяч в месяц развозят интернет-

заказы, а не гонять машины по 

городу, сжигая топливо в проб-

ках, оплачивая труд водителей 

и сводя на нет потенциальную 

экономию. Плюс грамотное при-

крепление, в том числе к круп-

ным лабораториям стационаров, 

где у персонала нет права сна, 

однако это чаще всего только 

декларация...

Назначение руководителей 

медучреждений следует прово-

дить гласно, по итогам откры-

тых конкурсов, проводимых раз 

в пять лет – как на кафедрах. 

Сейчас назначения, как прави-

ло, кулуарные, а контракт на 

год понуждает заботиться не о 

поликлинике или больнице, а о 

собственной судьбе.

Монетизация медицинских 

услуг для льготной категории на-

селения не дала других зримых 

результатов, кроме очередей в 

поликлиниках и колоссальной 

нагрузки на персонал. Врач дол-

жен назначить лечение, выписать 

рецепт, а остальное пусть берет 

на себя социальная служба. Ведь 

получать льготные лекарства 

можно где угодно – скажем, в 

отделах аккредитованных ап-

тек или даже в пунктах одного 

окна. Конечно, такой лакомый 

кусок, как лекарства, Минздрав 

вряд ли отдаст. Ну да ладно, пусть 

чиновники организуют торги, а 

уже их результаты передают в со-

циальную службу.

Что касается высокотехноло-

гичной помощи, то тут квоты у 

меня как врача вызывают воз-

мущение и стыд. Масса людей 

ждет очереди на операцию и вы-

нуждена заключать договоры 

добровольного медицинского 

страхования, хотя они ведь тоже 

платят ЕСН. Вот откуда надо на-

чинать – с высокотехнологичной 

помощи. Чтобы она оперативно 

оказывалась в каждой областной 

больнице, и «золотой час» не рас-

творялся в ожидании квоты, как 

золото в «царской водке».

Ну и, конечно, коррупция, по-

боры... Я пытался это искоренить 

в подведомственном учреждении 

– платил высокие зарплаты, ста-

вил видеокамеры, организовы-

вал связь с пациентами. Что-то 

получалось, но не все. Серьезно 

наказать рядового врача или 

завотделением трудно, а отбить 

охоту к мздоимству еще сложнее. 

Надо ужесточать правовую базу 

– как с пересечением двойной 

сплошной или концентрацией 

алкоголя в крови у водителя. Тут 

есть ради чего постараться. Как 

справедливо заметил наш пре-

зидент, «не воровать – это лучшее 

проявление патриотизма».

Национальная безопасность 

имеет пять составляющих: во-

енная, экономическая, демо-

графическая, информационная 

и духовно-нравственная. Со-

стояние здравоохранения непо-

средственно влияет на все пять 

«китов», определяющих основы 

жизнедеятельности независимо-

го государства. Выводы делайте 

сами. Т

2% 
составляет ныне доля здравоох-
ранения в структуре единого со-
циального налога. Это снижение 
вдвое роковым образом отраз-
илось на работе отрасли
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Каждый четвертый выпускник научных рот
решил остаться в Вооруженных силах РФ и почти 20% приняты на работу на предприятия ОПК, 

сообщил начальник Главного управления кадров Минобороны РФ генерал-полковник Виктор Горемыкин

ШТРИХИ

Министр культуры РФ Владимир Мединский выступил 
в «Известиях» со статьей, которую можно назвать про-
граммной: с методичностью чиновника он объяснил, 
как отныне государство намерено строить свои отно-
шения с деятелями культуры и искусства. Похоже, эпоха 
самовыраженческой вседозволенности, оплачиваемой 
из госкармана, стремительно закатывается. Но какой 
будет заря «новой жизни» людей в искусстве?

Цепь скандалов в сфере искусства ковалась не один 
год. Звенья у нее хоть и разнокалиберные, но сама она 
становилась все внушительнее. Застрельщиками вы-
ступили деятели искусства изобразительного. Наэпати-
ровались они всласть. Достаточно вспомнить «Эру мило-
сердия», воплощенную арт-группой «Синие носы» в виде 
целующихся милиционеров на фоне идиллических 
русских березок, или мегафаллос, «эрегировавший» на 
пролете Литейного моста.

А затем инициативу решительно перехватили теа-
тральные деятели. И понеслось: «Человек-подушка», 
«Изображая жертву», «Карамазовы» и «Идеальный 
муж» (на фото) (все – МХТ им. Чехова), «Федра. Золотой 
колос» (Театр наций), «Пластилин» (Центр драматургии 
и режиссуры), «Июль» («Практика»), «(М)ученик» («Гоголь-
центр»), «Борис Годунов» («Ленком»). Перечень, как при-
нято выражаться в таких случаях, далеко не полон.

Наделавший шуму новосибирский «Тангейзер» и не-
сколько поблекший на его фоне псковский «Банщик» 
стали последними каплями, переполнившими чашу го-
сударственного терпения.

Неудивительно, что именно на примере театра госпо-
дин Мединский пояснил, что и как теперь будет поддер-
живаться государством, перечислив ценности, общие 
для художника и власти. Спектр широк: от служения 
Отечеству и уважения к созидательному труду до пре-
емственности тысячелетней истории России, семейных 
ценностей и норм человеческого общежития, посколь-
ку, цитирую, «культура – это пространство, в котором 
задаются и поддерживаются важнейшие для общества 
нравственные координаты».

Если кому-то эти координаты своим творчеством 
поддерживать не хочется, он имеет на это право. Твори! 
Но не за госсчет. Потрудись найти мецената, готового 
вложить средства в художественные искания, и неси 
ответственность за судьбу своего детища – аренда, би-
леты, реклама, пресса... Только и всего. И если людей, 
которым творение придется по вкусу, наберется в до-
статке, творец голодным не останется. А если не набе-
рется, то это проблема творца, а не государства.

И то, что нынешние бизнесмены не рвутся к лаврам 
Мамонтовых, Морозовых и Алексеевых, это тоже не 
проблема государства. Кстати, в конце XIX века в Рос-
сии государственных (сиречь императорских) театров 
было всего пять. И более трехсот – частных...

Логично? По идее художники, действующие внутри 
этих самых координат, могут творить спокойно. Вот толь-
ко искусство – область, в которой незыблемые границы 
невозможны по определению. И как тогда определить, 
что соответствует координатам, а что нет? Впрочем, 
для чиновников такого вопроса не существует. Институт 
культурного и природного наследия имени Д.С. Лихаче-
ва изобрел «Предложения по созданию федеральной 
информационно-аналитической системы мониторинга 
реализации государственной культурной политики». 
Оценивать эффективность культурных мероприятий, 
в том числе спектаклей и театральных фестивалей, 
предлагается при помощи системы соцопросов.

В каждом театре предполагается установить тер-
минал, с помощью которого зрители будут оценивать 
качество спектакля. Лаконичными да и нет дело не 
ограничится: отвечающему предлагается вдаваться 
в подробности: насколько спектакль помог ему ут-
вердиться в традиционных ценностях, разобраться 
в истории и т. п. Так и видишь очередь у терминалов 
из желающих дать оценку произведению. Хотя, если 
серьезно, значительное произведение искусства остав-
ляет долгое послевкусие, и человеку не всегда просто 
разобраться в своих эмоциях. А тут что-то вроде ЕГЭ: 
поставьте галочки...

Сами же чиновники намерены оценивать разно-
образие (!) репертуара, удобство пользования веб-
сайтом театра, цены билетов, безопасность и приспо-
собленность помещений для людей с ограниченными 
возможностями и другие не менее серьезные показа-
тели, никакого отношения к проблемам творчества не 
имеющие.

Инициатива чиновников уже нашла горячий отклик 
у мастеров культуры: руководители ведущих российских 
театров направили господину министру письмо, в ко-
тором от проекта его подчиненных не оставили камня 
на камне. В числе подписантов Лев Додин, Евгений 
Миронов, Андрей Могучий, Константин Райкин, Валерий 
Фокин. Они будут убеждать, аргументировать, опровер-
гать, доказывать со всей силой отпущенного им таланта 
и темперамента. Но джинн уже вырвался из бутылки, 
и вернуть его обратно очень непросто. Т

ВИКТОРИЯ ПЕШКОВА

На стрельбище концерн «Калашников» 
представляет четыре инновационные раз-
работки.

Пистолет Лебедева – долгожданная 
отечественная замена старичку ПМ со сба-
лансированной эргономикой и биомеха-
никой, безопасным нахождением патрона 
в патроннике при выключенном предохра-
нителе и без необходимости удалять негод-
ный патрон из патронника при осечке.

Комплекс модернизации автомата 

Калашникова – монтируемая в полевых 
условиях за полчаса «навеска» из фонаря, 
дополнительного лазерного целеуказате-
ля, эффективного пламегасителя и теле-
скопически складывающегося приклада.

АК-12 – инициативная разработка 
концерна, проходящая сейчас испытания. 
Гораздо легче и эргономичнее традицион-
ного «калаша», АК-12 позволяет стрелку 
снять автомат с предохранителя, не отры-
вая правую руку от рукояти. Оснащен теле-
скопически складывающимся прикладом, 
фонарем, коллимационным прицелом, ла-
зерным целеуказателем и инфракрасными 
блоками прицеливания.

Самозарядный карабин АК-15 на базе 

карабина «Сайга» МК-107 – первый в мире 
гражданский карабин с системой сбаланси-
рованной автоматики, позволяющий прак-
тически полностью избавиться от отдачи без 
ущерба для легендарной надежности АК.

•СВОИМИ ГЛАЗАМИ•

Все громче разговор о том, что совре-

менной России как воздух необходима 

внятная военно-патриотическая стра-

тегия. Но что толку рассуждать, когда 

лучше один раз увидеть? А увидеть-то 

до нынешнего момента, пожалуй, бы-

ло негде. И вот специально к форуму 

«Армия-2015» по инициативе Мин-

обороны России в Подмосковье вырос 

целый военно-патриотический парк 

культуры и отдыха.

ДМИТРИЙ АНОХИН

Что это такое
Освоенная в районе 55-го километра Мин-

ского шоссе территория – огромный мега-

полис с тремя периферийными районами 

и собственным сити в виде конгрессно-вы-

ставочного центра «Патриот» размером с 

несколько футбольных полей. В его серд-

це возвышается большой конференц-зал, 

где проходило большинство мероприятий 

деловой программы форума с участием 

представителей 70 стран мира.

Но неспециалистам сюда, пожалуй, 

заходить не обязательно – разумеется, 

если повезло с погодой. Ведь в открытой 

экспозиции столько интересного! Маль-

чишек (да и большинство девчонок) не 

оторвать от статических образцов отече-

ственной бронетехники (мой наследник 

категорически не хотел уходить, пока 

лично не облазил все люки и закоулки 

Т-72 и Т-80). С главной сцены доносится 

зажигательный военный джаз. В укром-

ном углу притаился лагерь времен Вели-

кой Отечественной – заботливо изготов-

ленная историческая реконструкция. 

Рядом начинается живописный пленэр 

Студии военных художников им. М.Б. 

Грекова...

Наконец, многие экспоненты собствен-

ные современные образцы и виды воору-

жений выставили под открытым небом. 

Поэтому, чтобы не запутаться, опытные 

посетители изучают заранее графику на 

сайте форума в разделе «План экспози-

ции».

Мужчины втягивают животы, а девушки визжат от восторга
Сегодня в подмосковной Кубинке завершает свою работу международный военно-технический форум 
«Армия-2015». Это надо видеть!

Конец света
Когда надоест в «столице», 

отправляйтесь в три де-

монстрационных кластера, 

сгруппированных по родам 

войск. Правда, сайт здесь по-

может мало, поэтому в КВЦ 

«Патриот» лучше раздобыть 

красочный путеводитель. 

Все объекты форума связаны 

между собой 10 бесплатными 

маршрутами шаттлов, и это 

единственная возможность 

попасть из КВЦ в водный, 

сухопутный и авиационный 

кластеры: пешеходное дви-

жение и поездки на личных 

автомобилях по внутренним 

дорогам строжайше запре-

щены. Остановок шаттлы де-

лают великое множество, вот 

только маршруты их столь за-

мысловаты, что самому в них 

разоб раться нереально. В об-

щем, это понятно: слишком много объектов 

они связывают, а людей надо перевозить 

между всеми точками. Видимо, организа-

торы вовремя почувствовали эту проблему, 

поэтому расставили у каждой остановки 

доброжелательных волонтеров в яркой 

униформе. Не стесняйтесь спрашивать 

дорогу у них!

Водный и сухопутный кластеры раз-

местились на полигоне Алабино. Возле 

первого из них, ранее известного как 

озеро Комсомольское, возведена ком-

фортабельная трибуна для зрителей. 

Увы, комментарий по громкой связи 

отсутствует. Нам, к примеру, в течение 

нескольких минут приходилось с недо-

умением наблюдать, как инновацион-

ная разработка – безэкипажный катер 

«Тайфун» с беспилотным летательным 

аппаратом – тщетно пытается взлететь 

с акватории, а потом ретируется восвоя-

си. В зоне прямой видимости – танковая 

директриса и трасса танкового биатлона, 

а также залы с общедоступными трена-

жерами танков, «КамАЗа» и огнемета 

«Шмель». И тут не повезло: как на грех 

в этом павильоне отрубили свет, так что 

пришлось разворачиваться несолоно хле-

бавши. Еще до одной части сухопутного 

кластера – 1-го стрельбища – придется 

опять-таки ехать на шаттле. Сегодняшние 

демонстрационные программы в этих 

местах начинаются в 10 часов утра.

Самая долгая дорога – до авиационного 

кластера, расположенного на аэродроме 

Кубинка. Но она того стоит: в статической 

экспозиции – 26 образцов современных 

самолетов и вертолетов ВВС России, а де-

монстрационная программа с участием 

знаменитых пилотажных групп «Стрижи» 

и «Русские витязи», как всегда, захваты-

вающа и снабжается квалифицирован-

ным «вкусным» комментарием. Основные 

полеты сегодня здесь запланированы во 

второй половине дня.

Как добраться
На личном транспорте: по Минскому и Ки-

евскому шоссе, далее по автодороге А107 

(Московское малое кольцо) до парковки 

«Полигон Алабино». Доступ на парковку 

свободный.

С Белорусского вокзала: на электричке 

до станции Кубинка-1, далее – на шаттле 

№9 или электричкой-чартером до КВЦ 

«Патриот».

С Киевского вокзала: на электричке до 

станции Селятино, далее – на шаттле №10.

От станции метро «Парк Победы»: на спе-

циальном бесплатном автобусе форума 

(выход в город в направлении из центра, 

отправление каждые 10 минут).

Внимание! Вход на форум бесплатный. 

Но каждому посетителю (кроме детей до 

14 лет в сопровождении взрослых) необ-

ходимо пройти регистрацию по паспор-

ту, в обмен на которую он получит бейдж 

с собственным именем. Это можно сделать 

на месте в аванзале. Только имейте в виду: 

очередь на регистрацию колоссальная, 

и провести в ней можно около часа.

Веб-сайт форума: rusarmyexpo.ru Т

ВЗГЛЯД

Самовыражаешься? Вот сам и плати...
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Летняя зона отдыха с бассейнами и спортивными площадками 
откроется в «Лужниках» в субботу. Общая площадь аквакомплекса, который расположен на территории 

бывшего гольф-клуба, составляет 1,6 гектара

•НАКАНУНЕ•

О программе мероприятий 

рассказал председатель 

комитета общественных 

связей Москвы Александр 

ЧИСТЯКОВ. Одной из самых 

масштабных акций станет 

«Вахта памяти». Она пройдет 

в ночь на 22 июня в Алексан-

дровском саду. 

АЛЕКСЕЙ ПОЗДНЯКОВ

Г
ородской этап акции нач-

нется на Болотной набереж-

ной – здесь будут работать 

интерактивные площадки. 

Собравшихся ждут концерт-

ная и театрализованная програм-

мы. Затем участники пройдут ше-

ствием в Александровский сад, 

где состоится кульминационная 

часть – возложение цветов и ми-

нута молчания. Завершится вахта 

интерактивной программой на 

Берсеневской набережной. 

«Подобные акции пройдут по 

всему городу, в местах формиро-

вания дивизий народного опол-

чения, – сообщил Чистяков. – За 

годы войны в Москве было сфор-

мировано 16 таких дивизий, впо-

следствии четыре из них стали 

гвардейскими. Все они сыграли 

большую роль в защите столицы. 

Это нужно помнить».

Центра льной п лоща дкой 

22 июня станет Поклонная гора. 

В 14.00 у подножия монумента 

Победы состоится концерт-рек-

вием «Вспомним всех поимен-

но...». Главными зрителями будут 

ветераны – их доставят на авто-

бусах из всех округов и разместят 

в сидячем партере. 

«Важно, что в памятных меро-

приятиях участвует молодежь: 

школьники, студенты, предста-

вители общественных организа-

ций, – отметил глава комитета. – 

Ребята будут стоять в почетном 

карауле на Поклонной горе, про-

ведут митинги и памятные ли-

нейки на местах оборонительных 

сражений за Москву. Будут уча-

ствовать в творческих конкурсах. 

На базе летних лагерей пройдут 

уроки мужества, торжественные 

марши и вахты памяти». 

Активно подключилась мо-

лодежь, по словам Чистякова, и 

к общегородской акции обще-

ственного патроната. Задача – 

благоустроить все места воин-

ских захоронений, привести в 

порядок стелы и памятники. По 

данным комитета общественных 

связей, в этом году в патронате 

примет участие более 80 тысяч 

человек. Наиболее массовые 

акции уже прошли 17 июня на 

Новодевичьем и Ваганьковском 

кладбищах. В сам День памяти 

и скорби масштабное мероприя-

тие состоится на Перепечинском 

кладбище. Всего планируется 

привести в порядок более двух 

тысяч мест захоронений. 

«Самое главное – мы никого 

не заставляем участвовать в 

этой акции. Все люди приходят 

по своей инициативе. Это волон-

теры, и самые активные участни-

ки – молодежные и ветеранские 

организации», – добавил Алек-

сандр Чистяков. 

Завершит День памяти и 

скорби общественно-патрио-

тическая акция «Москва. Бело-

русский вокзал. 22 июня 1941 

года». В 17.00 здесь пройдет мас-

штабное художественное пред-

ставление, которое погрузит 

зрителей в тяжелую атмосферу 

начала войны – проводов солдат 

на фронт под марш «Прощание 

славянки». Но будет и встреча 

победителей... 

24 июня в Москве пройдут 

очередные торжества. В этот 

день исполнится 70 лет легендар-

ному Параду Победы на Красной 

площади. Т

Москвичи выйдут на «Вахту памяти»
Более 800 торжественных мероприятий пройдут в округах и районах Москвы ко Дню памяти и скорби – 22 июня

Национальная Холдинговая Компания «Узбекнефтегаз»
Акционерное Общество «O’ztashqineftgaz»

Объявляет о продлении срока следующего тендера 

на 15 дней с даты опубликования:

Тендер № 111/15-EDG

на поставку МТР для компрессора марки Dresser-Rend 5HOS-4-2 ДКС «Южный Уртабулак» 
(согласно тех. заданию).

Последний срок сдачи тендерных предложений по тендеру

№ 111/15-EDG – 3 июля 2015 г. до 18.00 ташкентского времени.

Объявляет о продлении срока следующего тендера

на 30 дней с даты опубликования:

Тендер № 55/15-EDG

на проведение капитального ремонта газотурбинных двигателей ДГ-90Л2 КС-0 «Мубарек» 
и ДУ-80Л1 цеха «Б» ДКС-5 «Газли»

(согласно тех. заданию).

Объявляет новый тендер сроком на 30 дней с даты опубликования:

Тендер № 145/15-EDG

на поставку трех комплектов технологического оборудования для выращивания 
бройлеров и одного комплекта оборудования для приготовления комбикормов

(согласно тех. заданию).

Последний срок сдачи тендерных предложений по тендерам

№55/15-EDG, 145/15-EDG – 20 июля 2015 г. до 18.00 ташкентского времени.

Подробную информацию по тендерам можно получить у рабочего органа
АО «O’ztashqineftgaz» по адресу: 100047, Узбекистан, г. Ташкент, ул. Истикбол 21

Тел./факс: (99871) 232-10-49. web-site: www.utng.uz e-mail: tender@utng.uz
Публикация тендеров в СМИ: газеты «Труд» (Россия) и «Правда Востока».

web-site: www.utng.uz, www.tenderweek.com

Открытое акционерное общество «МН-фонд»
Москва, Дмитровский пер., д. 4, стр. 1

Годовое общее собрание акционеров в форме собрания
Дата и время проведения: 10 июля 2015 г. в 12 часов 00 минут

Место проведения: г. Москва, ул. Мишина, д. 56
БЮЛЛЕТЕНЬ ДЛЯ ГОЛОСОВАНИЯ

Акционер___________________________________________ Количество акций

 (фамилия, имя, отчество или наименование) (голосующих)
Вопрос 1. Утверждение годового отчета общества за 2014 год Вопрос 3. Утверждение распределения прибыли и убытков общества за 2014 год.
Решение: Утвердить годовой отчет общества за 2014 год. Решение: Утвердить распределение прибыли и убытков общества по результатам 2014 года.
 Варианты голосования Число голосов Варианты голосования Число голосов
 ЗА  ЗА
 ПРОТИВ  ПРОТИВ
 ВОЗДЕРЖАЛСЯ  ВОЗДЕРЖАЛСЯ
Вопрос 2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности общества,  Вопрос 4. О дивидендах общества за 2014год.
в том числе отчета о прибылях и убытках (счета прибылей и убытков) за 2014 год Решение: Выплатить  дивиденды по акциям общества за 2014 год в размере 7 руб. 09 коп.
Решение: Утвердить годовую бухгалтерскую отчетность общества,  на одну обыкновенную акцию номинальной стоимостью 1 (один) рубль.
в том числе отчет о прибылях и убытках (счет прибылей и убытков) за 2014 год.
 Варианты голосования Число голосов Варианты голосования Число голосов
 ЗА  ЗА
 ПРОТИВ  ПРОТИВ
 ВОЗДЕРЖАЛСЯ  ВОЗДЕРЖАЛСЯ
По вопросу 5 проводится кумулятивное голосование. При этом, общее количество голосов, которое должно быть распределено между кандидатами в члены совета директоров, 
равно количеству голосующих акций, умноженному на число членов совета директоров (на 9). Акционер имеет право отдать голоса по принадлежащим ему акциям полностью 
ЗА одного кандидата или распределить их между несколькими кандидатами. Дробная часть голоса, полученная в результате умножения числа голосов, принадлежащих акционеру-
владельцу дробной акции, на число лиц, которые должны быть избраны в совет директоров, может быть отдана только за одного кандидата.
Вопрос 5. Избрание членов Совета директоров общества.
Решение: Избрать Совет директоров общества в следующем составе:

 ЗА ПРОТИВ ВОЗДЕРЖАЛСЯ
Фамилия, Имя, Отчество кандидата (ов) всех кандидатов по всем кандидатам
 Число голосов Число голосов Число голосов

1. Гаврюшкин Сергей Владимирович
2. Коротеева Елена Валентиновна
3. Костюшина Елена Викторовна
4. Меренков Андрей Михайлович
5. Орлов Александр Иванович
6. Семенова Ольга Николаевна
7. Хван Анатолий Максимович
8. Шелемех Андрей Петрович
9. Шибанов Игорь Евгеньевич
Вопрос 6. Избрание членов Ревизионной комиссии общества.
Решение: Избрать Ревизионную комиссию общества в количестве 3 (трех) человек в следующем составе:
1. Крамзина ЗА Число голосов ПРОТИВ Число голосов ВОЗДЕРЖАЛСЯ Число голосов
Лидия Владимировна
2. Макаров ЗА Число голосов ПРОТИВ Число голосов ВОЗДЕРЖАЛСЯ Число голосов
Олег Иванович
3. Сулакшина ЗА Число голосов ПРОТИВ Число голосов ВОЗДЕРЖАЛСЯ Число голосов
Евгения Анатольевна
Вопрос 7. Утверждение независимого Аудитора общества.  ВНИМАНИЕ! 
Решение: Утвердить в качестве независимого Аудитора общества ООО «Что делать Аудит» В случае невозможности личной явки акционера на собрание, заполненный бюллетень
 Варианты голосования Число голосов направить заказным письмом по адресу: 115407, Москва, а/я 109,ОАО «МН-фонд» (бюллетени).
 ЗА  Письма принимаются по 7 июля 2015 года включительно.
 ПРОТИВ
 ВОЗДЕРЖАЛСЯ

Без подписи бюллетень является недействительным

Подпись акционера /             /____________________________________________________________________
 подпись (фамилия, имя, отчество)
или его доверенного лица /            /_______________________________________________________________
 подпись (фамилия, имя, отчество)

Разъяснение по порядку заполнения бюллетеня для голосования:
Голосование осуществляется по принципу «одна голосующая акция – один голос», за 

исключением проведения кумулятивного голосования по вопросу 5. По вопросу 6 «Избрание 
членов ревизионной комиссии общества» осуществляется голосование по принципу «одна 
голосующая акция – один голос» по каждой из кандидатур. По всем вопросам бюллетеня, 
поставленным на голосование, оставьте только один вариант голосования (за, против или 
воздержался), соответствующий Вашему решению, зачеркнув два других, за исключением 
случаев голосования в соответствии с указанием лиц, которые приобрели акции после даты 
составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании (29 мая 2015 г.). 

В этом случае, если в бюллетене оставлено более одного варианта голосования, то в 
поле «число голосов», отданных за каждый вариант голосования, указывается число голосов, 
отданных за соответствующий вариант голосования, и делается отметка о том, что голосова-
ние осуществляется в соответствием с указанием приобретателя акций, переданных после 
даты составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании. Голосующий по 
доверенности, выданной в отношении акций, переданных после даты составления списка лиц, 
имеющих право на участие в общем собрании, в поле «число голосов», находящемся напротив 
оставленного варианта голосования, указывает число голосов, отданных за оставленный 
вариант и делает отметку, что голосование осуществляется по доверенности, выданной 

в отношении акций, переданных после даты составления списка лиц, имеющих право на 
участие в общем собрании. Если после даты составления списка лиц, имеющих право на 
участие в общем собрании, переданы не все акции, голосующий в поле «число голосов», 
находящемся напротив оставленного варианта голосования, указывает число голосов, 
отданных за оставленный вариант и делает отметку, что часть акций передана после даты 
составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании. Если в отношении 
акций, переданных после даты составления списка лиц, имеющих право на участие в общем 
собрании, получены указания приобретателей таких акций, совпадающие с оставленным 
вариантом голосования, то такие голоса суммируются.

Годовая бухгалтерская отчетность
Открытого акционерного общества «Сварочно-монтажный трест»

 Бухгалтерский баланс на 31 декабря 2014 г. Коды
 Форма по ОКУД 0710001
 Дата (число, месяц, год) 31 I 12 I 2014
Организация Открытое акционерное общество «Сварочно-монтажный трест» по ОКПО 01287357
Идентификационный номер налогоплательщика ИНН 7702023587
Вид экономической деятельности Производство общестроительных работ по ОКВЭД 45.21
Организационно-правовая форма/форма собственности
Открытые акционерные общества/Частная собственность по ОКОПФ/ОКФС 47 I 16
Единица измерения: миллионы российских рублей по ОКЕИ 385
Местонахождение (адрес): 129090, г. Москва, Астраханский переулок, 17/27, стр. 2
 Наименование показателя На 31 декабря На 31 декабря На 31 декабря
  2014 г. 2013 г. 2012 г.
 АКТИВ
 I. ВНЕОБОРОТНЫЕ АКТИВЫ
 Нематериальные активы – – –
 Результаты исследований и разработок – – –
 Нематериальные поисковые активы – – –
 Материальные поисковые активы – – –
 Основные средства 1066 784 845
 Доходные вложения в материальные ценности – – –
 Финансовые вложения 4 4 4
 Отложенные налоговые активы 42 1 1
 Прочие внеоборотные активы 2  4 3
 Итого по разделу I 1114 793 853
 II. ОБОРОТНЫЕ АКТИВЫ
 Запасы 1185 2807 759
 Налог на добавленную стоимость по приобретенным ценностям 0 9 54
 Дебиторская задолженность 5968 1840 8213
 Финансовые вложения (за исключением денежных эквивалентов) 281 266 283
 Денежные средства и денежные эквиваленты 1432 2790 1773
 Прочие оборотные активы 18 14 2
 Итого по разделу II 8884 7726 11084
 БАЛАНС 9998 8519 11937
 ПАССИВ
 III. КАПИТАЛ И РЕЗЕРВЫ 
 Уставный капитал (складочный капитал, уставный фонд, вклады товарищей) 15 15 15
 Собственные акции, выкупленные у акционеров (–)7 (–) (–)
 Переоценка внеоборотных активов – – –
 Добавочный капитал (без переоценки) 102 102 102
 Резервный капитал 10 10 10
 Нераспределенная прибыль (непокрытый убыток) 8321 7221 7301
 Итого по разделу III 8448 7348 7428
 IV. ДОЛГОСРОЧНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
 Заемные средства – – –
 Отложенные налоговые обязательства 320 251 276
 Оценочные обязательства – – –
 Прочие обязательства – – –
 Итого по разделу IV 320 251 276
 V. КРАТКОСРОЧНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
 Заемные средства – – –
 Кредиторская задолженность 1108 847 4107
 Доходы будущих периодов 3 3 3
 Оценочные обязательства 119 70 123
 Прочие обязательства – – –
 Итого по разделу V 1230 920 4233
 БАЛАНС 9998 8519 11937

Генеральный директор  Беляева В.Я. Главный бухгалтер  Бухарова О.О.
 (подпись) (расшифровка подписи) (подпись)  (расшифровка подписи)
Составлена: «31» марта 2015 г.

Годовая бухгалтерская отчетность

Открытого акционерного общества «Сварочно-монтажный трест»

 Отчет о финансовых результатах за 2014 г. Коды
 Форма по ОКУД 0710002
 Дата (число, месяц, год) 31 I 12 I 2014
Организация Открытое акционерное общество «Сварочно-монтажный трест» по ОКПО 01287357
Идентификационный номер налогоплательщика ИНН 7702023587
Вид экономической деятельности Производство общестроительных работ по ОКВЭД 45.21
Организационно-правовая форма/форма собственности
Открытые акционерные общества/Частная собственность по ОКОПФ/ОКФС 47 I 16
Единица измерения: миллионы российских рублей по ОКЕИ 385
 Наименование показателя  За 2014 год За 2013 год
 Выручка  19829 5247
 Себестоимость продаж (17906) (4180)
 Валовая прибыль (убыток) 1923 1067
 Коммерческие расходы (7) (7)
 Управленческие расходы (878) (589)
 Прибыль (убыток) от продаж 1038 471
 Доходы от участия в других организациях – –
 Проценты к получению 1 1
 Проценты к уплате (–) (–)
 Прочие доходы 566 215
 Прочие расходы (223) (782)
 Прибыль (убыток) до налогообложения 1382  (95)
 Текущий налог на прибыль (254) (11)
 в т.ч. постоянные налоговые обязательства (активы) 5 5
 Изменение отложенных налоговых обязательств (69) 25
 Изменение отложенных налоговых активов 41 0
 Прочее – –
 Чистая прибыль (убыток) 1100 ( 81 )
 СПРАВОЧНО
 Результат от переоценки внеоборотных активов, не включаемый в чистую прибыль (убыток) периода
 Результат от прочих операций, не включаемый в чистую прибыль (убыток) периода
 Совокупный финансовый результат периода  1100 ( 81 )
 Базовая прибыль (убыток) на акцию
 Разводненная прибыль (убыток) на акцию
Генеральный директор  Беляева В.Я. Главный бухгалтер  Бухарова О.О.
 (подпись) (расшифровка подписи) (подпись)  (расшифровка подписи)
«31» марта 2015 г.

Годовая бухгалтерская отчетность утверждена общим собранием акционеров 05 июня 2015 года, протокол б/н от 08 июня 2015 года. 
Место нахождения исполнительного органа: 129090, Астраханский переулок, 17/27, стр. 2, т./ф.: (495) 608-84-35/608-92-14.
Орган государственной статистики, в который Общество представляет обязательный экземпляр бухгалтерской отчетности: Отделение 

государственной статистики московского комитета государственной статистики ЦАО (МОСГОСКОМСТАТ).

Мнение независимого аудитора (Дата аудиторского заключения: 12 мая 2015 год. Аудитор ООО «КРЕДО-Аудит КВ» является корпоративным 
членом СРО НП «Российская коллегия аудиторов», свидетельство №1327-ю от 24.08.2012 г., ОРНЗ 11205023073, ОГРН 1027739737222):

 «Мнение»: по нашему мнению,  бухгалтерскую отчетность отражает достоверно во всех существенных отношениях финансовое положение 
организации Открытого акционерного общества «Сварочно-монтажный трест» по состоянию на 31 декабря 2014 год, результаты ее финансово – 
хозяйственной деятельности и движения денежных средств за 2014 год в соответствии с установленными правилами составления бухгалтерской 
отчетности.

«Важные обстоятельства»: Не изменяя мнения о достоверности бухгалтерской отчетности, мы обращаем внимание на следующую 
информацию, изложенную в заявлении руководства аудируемого лица к бухгалтерской отчетности: до настоящего времени не закончено 
судебное разбирательство по заявлению организации о признании недействительным решения налогового органа № дела А40-23599/2015 
о доначислении налоговых платежей в сумме 632 186 309 рублей за 2010–2011 года (решение ВНП УФНС РФ по г. Москве от 11.09.2014 
года №14-18113. Кроме того, не закончено судебное разбирательство по заявлению организации о признании недействительным решения 
налогового органа № дела А40-78460/2015 года о доначислении налогов, пеней и штрафов на сумму 101 459 691 рублей по решению ВНП 
МРИ МНС РФ №45 по г. Москве № 07-21/27 от 15.10.2014 года.

Объявление
ЗАО «Каспийский Трубопроводный Консорциум-Р» извещает о прове-

дении предквалификационного отбора для участия в открытом тендере 

(№ 2048-OD) на право заключения договора на выполнение работ по 

асфальтированию участка на Береговых сооружениях в районе офисного 

здания Морского терминала (г. Новороссийск).

Подробная информация о порядке и сроках проведения предквалифи-

кационного отбора размещена на сайте КТК www.cpc.ru (раздел «Тендеры»).

НАШ  – ВАШ УСПЕХ!
Об условиях размещения 

рекламы в «Труде» 

вы можете узнать 

по телефону (495) 221 58 18.

В «Вахте памяти» есть место всем.
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ОТЧЕТ
об итогах голосования на общем собрании акционеров 

Открытого акционерного общества «Гостиничный Комплекс «Космос»

г. Москва составлен «11» июня 2015 г.
Полное фирменное наименование общества: Открытое акционерное общество

«Гостиничный комплекс «Космос» (далее именуемое Общество).

Место нахождения Общества: Российская Федерация, 129366, г. Москва, проспект Мира, д. 150.

Вид общего собрания: годовое.

Форма проведения общего собрания: собрание.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании: «23» апреля 2015 г.

Дата проведения общего собрания: «10» июня 2015 года.

Место проведения общего собрания: 129366, г. Москва, проспект Мира, д. 150, Зал Вечерний Космос (проезд ст. м. «ВДНХ»).

Сведения о счетной комиссии: функции счетной комиссии выполнял регистратор Общества Открытое акционерное общество 

«Реестр» (место нахождения 119021, г.Москва, Зубовская пл., д.3, стр.2).

Лица, уполномоченные ОАО «Реестр»: 

Андреев Олег Иванович, Кусайло Елена Викторовна, Лопатева Наталья Сергеевна, Чернышева Анастасия Михайловна, Бушаева 

Дарья Дмитриевна

ПОВЕСТКА ДНЯ СОБРАНИЯ:

1. Утверждение порядка ведения Общего собрания акционеров.
2. Утверждение годового отчета Общества за 2014 год, подготовленного в соответствии с российским законодательством.
3. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчета о прибылях и убытках (счет прибылей и убытков) Общества за 2014 год.
4. О распределении прибыли, начислении и размере дивидендов ОАО «ГК «Космос» по итогам работы за 2014 год и о порядке выплаты 

дивидендов.
5. Утверждение аудитора ОАО «ГК «Космос» на 2015 год.
6. Избрание членов Ревизионной комиссии ОАО «ГК «Космос».
7. Избрание членов Совета директоров ОАО «ГК «Космос».
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем собрании: 

209 024 173 150066728/165356700.

Информация о наличии кворума для открытия собрания на 11:00 – время открытия общего собрания, указанное в сообщении 

о созыве собрания:

 №  Число голосов, приходившихся на голосующие Число голосов, которыми обладали лица,  Наличие кворума/%
 вопроса  акции Общества, по вопросам повестки дня,  зарегистрировавшиеся и (или) принявшие участие
 повестки определенное с учетом положений пункта 4.20 в общем собрании по вопросам повестки дня
 дня Положения о дополнительных требованиях на 11:00, определенное с учетом положений пункта
  к порядку подготовки, созыва и проведения  4.20 Положения о дополнительных требованиях
  общего собрания акционеров  к порядку подготовки, созыва и проведения общего
  (утв. приказом ФСФР № 12-6/пз-н) собрания акционеров (утв. приказом ФСФР № 12-6/пз-н)
 1 209 024 173 150066728/165356700 186 927 394 165356620/165356700 Кворум имеется/89%
 2 209 024 173 150066728/165356700 186 927 394 165356620/165356700 Кворум имеется/89%
 3 209 024 173 150066728/165356700 186 927 394 165356620/165356700 Кворум имеется/89%
 4 209 024 173 150066728/165356700 186 927 394 165356620/165356700 Кворум имеется/89%
 5 209 024 173 150066728/165356700 186 927 394 165356620/165356700 Кворум имеется/89%
 6 209 024 173 150066728/165356700 186 927 394 165356620/165356700 Кворум имеется/89%
 7 2 299 265 912 162523708/165356700 2 056 201 344  165355820/165356700 Кворум имеется/89%

Кворум для открытия собрания имеется. Собрание правомочно.

Информация о числе голосов, которыми обладают лица, зарегистрировавшиеся и (или) принявшие участие в общем собрании 

до начала времени, которое предоставляется для голосования лицам, не проголосовавшим до этого момента:

 №  Число голосов по вопросам повестки дня, которыми обладают лица, зарегистрировавшиеся и (или) принявшие участие
 вопроса  в общем собрании до начала времени, которое предоставляется для голосования лицам, не проголосовавшим до этого момента,
 повестки определенное с учетом положений пункта 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва
 дня и проведения общего собрания акционеров (утв. приказом ФСФР № 12-6/пз-н):
 1 186 957 923 26053604/165356700
 2 186 957 923 26053604/165356700
 3 186 957 923 26053604/165356700
 4 186 957 923 26053604/165356700
 5 186 957 923 26053604/165356700
 6 186 957 923 26053604/165356700
 7 2 056 537 154 121232944/165356700

Результаты голосования:

По вопросу повестки дня №1:
Формулировка решения, принятого на собрании:
1. Утвердить порядок ведения годового общего собрания акционеров:
Рабочими органами годового Общего собрания акционеров являются:
Президиум Общего собрания в составе: 
Сидоров Олег Борисович – Председатель Собрания;
В случае отсутствия Сидорова Олега Борисовича, член Совета директоров ОАО «ГК «Космос» присутствующий на общем собрании акционеров.
Гендельсман А.М. – Генеральный директор ОАО «ГК «Космос». 
Секретарь собрания: Кузьмина О.Н.
Технический ведущий: представитель ОАО «Реестр» – регистратора ОАО «ГК «Космос».
Голосование по всем вопросам повестки дня проводится бюллетенями.
Голосование по выборам Совета директоров проводится кумулятивным голосованием.
Функции счетной комиссии на годовом Общем собрании акционеров осуществляет регистратор Общества ОАО «Реестр».
Регламент рассмотрения вопросов на годовом общем собрании: 
– выступающему с Отчетом о годовой деятельности Общества предоставить до 30 минут;
– работать без специальных перерывов, в период работы Собрания не запрещается покидать зал заседания и входить в него, не нарушая 

работу заседания;
– предоставить время для ответов на поступившие вопросы и выступления: 15 минут после рассмотрения четвертого вопроса повестки 

дня собрания и 20 минут во время перерыва для голосования и подсчет голосов;
– желающим выступить предоставить время не более 5 минут каждому и по каждой группе вопросов выступать не более 1 раза;
– вопросы подавать в письменном виде Секретарю собрания; 
– завершить собрание в течение 2 часов;
– Председатель собрания вправе привлечь к ведению собрания технического ведущего;
– регистрация лиц, имеющих право на участие в годовом общем собрании, оканчивается по распоряжению Председателя собрания, но 

не ранее завершения рассмотрения последнего вопроса повестки дня общего собрания, по которому имеется кворум;
– установить 30 минутный перерыв на процедуру голосования и подсчет голосов;
– время начала подсчета голосов по повестке дня Общего собрания устанавливается Председателем собрания;
– результаты голосования по вопросам повестки дня подводятся в ходе Общего собрания и оглашаются его участникам.

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право 
на участие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня общего собрания 209 024 173 150066728/165356700

Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества, по данному вопросу 
повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений пункта 4.20 Положения 
о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров (утв. приказом ФСФР № 12-6/пз-н) 209 024 173 150066728/165356700

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, 
по данному вопросу повестки дня общего собрания 186 957 923 26053604/165356700

Кворум по данному вопросу повестки дня имеется
Итоги голосования: 

Число голосов, отданных за вариант голосования «ЗА» 155 037 592 82677180/165356700 | 82,93%*

Число голосов, отданных за вариант голосования «Против» 5 208

Число голосов, отданных за вариант голосования «Воздержался» 3 999 41339098/165356700

*процент определяется от числа голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня, 
определенное с учетом положений пункта 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения общего 
собрания акционеров (утв. приказом ФСФР № 12-6/пз-н).

По вопросу повестки дня №2:
Формулировка решения, принятого на собрании:
2. Утвердить годовой отчет ОАО «ГК «Космос» за 2014 год

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право 
на участие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня общего собрания 209 024 173 150066728/165356700

Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества, по данному вопросу 
повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений пункта 4.20 Положения 
о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров (утв. приказом ФСФР № 12-6/пз-н) 209 024 173 150066728/165356700

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, 
по данному вопросу повестки дня общего собрания 186 957 923 26053604/165356700

Кворум по данному вопросу повестки дня имеется
Итоги голосования: 

Число голосов, отданных за вариант голосования «ЗА» 154 997 118 165355664/165356700 | 82,9%*

Число голосов, отданных за вариант голосования «Против» 16 937 124017458/165356700

Число голосов, отданных за вариант голосования «Воздержался» 20 552 165356620/165356700

 *процент определяется от числа голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по данному вопросу повестки 
дня, определенное с учетом положений пункта 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров (утв. приказом ФСФР № 12-6/пз-н). 

По вопросу повестки дня №3:
Формулировка решения, принятого на собрании:
3. Утвердить годовую бухгалтерскую отчетность, в том числе отчет о прибылях и убытках (счет прибылей и убытков) ОАО «ГК «Космос» за 

2014 год.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право 
на участие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня общего собрания 209 024 173 150066728/165356700

Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества, по данному вопросу 
повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений пункта 4.20 Положения 
о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров (утв. приказом ФСФР № 12-6/пз-н) 209 024 173 150066728/165356700

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, 
по данному вопросу повестки дня общего собрания 186 957 923 26053604/165356700

Кворум по данному вопросу повестки дня имеется
Итоги голосования: 

Число голосов, отданных за вариант голосования «ЗА» 154 998 058 82677344/165356700 | 82,91%*

Число голосов, отданных за вариант голосования «Против» 17 801 41339078/165356700

Число голосов, отданных за вариант голосования «Воздержался» 19 793 165356620/165356700

*процент определяется от числа голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня, 
определенное с учетом положений пункта 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения общего 
собрания акционеров (утв. приказом ФСФР № 12-6/пз-н). 

По вопросу повестки дня №4:
Формулировка решения, принятого на собрании:
4. Утвердить распределение прибыли Общества по результатам за 2014 финансовый год:
Дивиденды по итогам 2014 года не выплачивать.
Прибыль Общества по итогам 2014 года оставить в распоряжении Общества.

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право 
на участие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня общего собрания 209 024 173 150066728/165356700

Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества, по данному вопросу 
повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений пункта 4.20 Положения 
о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров (утв. приказом ФСФР № 12-6/пз-н) 209 024 173 150066728/165356700

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, 
по данному вопросу повестки дня общего собрания 186 957 923 26053604/165356700

Кворум по данному вопросу повестки дня имеется
Итоги голосования: 

Число голосов, отданных за вариант голосования «ЗА» 154 876 698 82677708/165356700 | 82,84%*

Число голосов, отданных за вариант голосования «Против» 148 889 41338814/165356700

Число голосов, отданных за вариант голосования «Воздержался» 10 304 82678180/165356700

*процент определяется от числа голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня, 
определенное с учетом положений пункта 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения общего 
собрания акционеров (утв. приказом ФСФР № 12-6/пз-н).

По вопросу повестки дня №5:
Формулировка решения, принятого на собрании:
5. Утвердить аудитором ОАО «ГК «Космос» на 2015 год – Закрытое акционерное общество «Аудит-Гарантия-М».

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право 
на участие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня общего собрания 209 024 173 150066728/165356700

Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества, по данному вопросу 
повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений пункта 4.20 Положения 
о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров (утв. приказом ФСФР № 12-6/пз-н) 209 024 173 150066728/165356700

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, 
по данному вопросу повестки дня общего собрания 186 957 923 26053604/165356700

Кворум по данному вопросу повестки дня имеется
Итоги голосования: 
Число голосов, отданных за вариант голосования «ЗА» 154 910 870 41338174/165356700 | 82,86%*

Число голосов, отданных за вариант голосования «Против» 102 102 41339098/165356700

Число голосов, отданных за вариант голосования «Воздержался» 19 859 124017430/165356700

*процент определяется от числа голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня, 
определенное с учетом положений пункта 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения общего 
собрания акционеров (утв. приказом ФСФР № 12-6/пз-н).

По вопросу повестки дня №6:
Формулировка решения, принятого на собрании:
6. Избрать Ревизионную комиссию ОАО «ГК «Космос» в составе трех человек из числа предложенных кандидатур:
1. Муратова Екатерина Ивановна
2. Талашов Иван Михайлович
3. Третьякова Алла Константиновна

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право 
на участие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня общего собрания 209 024 173 150066728/165356700

Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества, по данному вопросу 
повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений пункта 4.20 Положения 
о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров (утв. приказом ФСФР № 12-6/пз-н) 209 024 173 150066728/165356700

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, 
по данному вопросу повестки дня общего собрания 186 957 923 26053604/165356700

Кворум по данному вопросу повестки дня имеется
Итоги голосования: 
По кандидатуре Муратова Екатерина Ивановна:

Число голосов, отданных за вариант голосования «ЗА» 154 917 840 165355604/165356700 | 82,86%*

Число голосов, отданных за вариант голосования «Против» 101 310

Число голосов, отданных за вариант голосования «Воздержался» 15 981 124017438/165356700

*процент определяется от числа голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня, 
определенное с учетом положений пункта 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения общего 
собрания акционеров (утв. приказом ФСФР № 12-6/пз-н).

По кандидатуре Талашов Иван Михайлович:
Число голосов, отданных за вариант голосования «ЗА» 154 917 857 165355604/165356700 | 82,86%*

Число голосов, отданных за вариант голосования «Против» 101 417

Число голосов, отданных за вариант голосования «Воздержался» 15 971 124017438/165356700

*процент определяется от числа голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня, 
определенное с учетом положений пункта 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения общего 
собрания акционеров (утв. приказом ФСФР № 12-6/пз-н).

По кандидатуре Третьякова Алла Константиновна:
Число голосов, отданных за вариант голосования «ЗА» 154 919 385 165355604/165356700 | 82,86%*

Число голосов, отданных за вариант голосования «Против» 101 012

Число голосов, отданных за вариант голосования «Воздержался» 14 225 124017438/165356700

*процент определяется от числа голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня, 
определенное с учетом положений пункта 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения общего 
собрания акционеров (утв. приказом ФСФР № 12-6/пз-н).

По вопросу повестки дня №7:
Формулировка решения, принятого на собрании:
Избрать Совет директоров ОАО «ГК «Космос» в количестве 11 человек из числа предложенных кандидатур:
1. Богомолова Елена Ивановна 
2. Исаев Кирилл Игоревич 
3. Матвеева Светлана Сергеевна 
4. Мороз Николай Васильевич 
5. Носова Надежда Константиновна 
6. Парагульгов Якуб Османович 
7. Сидоров Олег Борисович 
8. Увакин Владимир Михайлович 
9. Фролова Анна Александровна 
10. Хомиченко Татьяна Юрьевна
11. Худякова Лариса Вячеславовна 

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право 
на участие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня общего собрания 2 299 265 914

Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества, по данному вопросу 
повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений пункта 4.20 Положения 
о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров (утв. приказом ФСФР № 12-6/пз-н) 2 299 265 808

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, 
по данному вопросу повестки дня общего собрания 2 056 537 116

Голосование кумулятивное. 11 вакансий.
Кворум по данному вопросу повестки дня имеется
Итоги голосования: 

Число голосов, отданных за вариант голосования «ЗА в отношении всех кандидатов» 1 704 892 612 82670364/165356700

Число голосов, отданных за вариант голосования «Против в отношении всех кандидатов» 205 524

Число голосов, отданных за вариант голосования 
«Воздержался в отношении всех кандидатов» 197 744 41336678/165356700

Число голосов «ЗА», распределенных среди кандидатов: 
Ф.И.О. кандидата Число голосов
1. Балабанова Наталья Васильевна 60 698

2. Богомолова Елена Ивановна 154 876 678

3. Гутнов Сослан Русланович 32 551

4. Исаев Кирилл Игоревич 154 875 418

5. Кола Лука 26 456

6. Липкина Ольга Александровна 524 387

7. Матвеева Светлана Сергеевна 154 874 953

8. Мороз Николай Васильевич 154 884 254

9. Носова Надежда Константиновна 154 875 248

10. Парагульгов Якуб Османович 154 860 463

11. Полунин Дмитрий Владимирович 21 128

12. Сидоров Олег Борисович 154 872 513

13. Скопинцева Лариса Валентиновна 15 715

14. Увакин Владимир Михайлович 154 867 350

15. Фролова Анна Александровна 154 869 107

16. Хомиченко Татьяна Юрьевна 154 858 066

17. Худякова Лариса Вячеславовна 155 418 873

Председатель собрания: Сидоров О.Б.
Секретарь собрания: Кузьмина О.Н.
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ОТЧЕТ ОБ ИТОГАХ ГОЛОСОВАНИЯ 
НА ГОДОВОМ ОБЩЕМ СОБРАНИИ АКЦИОНЕРОВ 

КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО)

Полное фирменное наименование общества: КОММЕРЧЕСКИЙ БАНК «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» открытое ак-
ционерное общество. 

Место нахождения общества: 236016, Россия, г. Калининград, ул. Клиническая, д. 83 «А»
Вид общего собрания: годовое.
Форма проведения общего собрания: собрание (совместное присутствие).
Дата и время проведения общего собрания: «18» июня 2015 года, 15 часов 00 минут по калининградскому 

времени.
Место проведения общего собрания: 236016, Россия, г. Калининград, ул. Клиническая, д. 83 «А».
Список лиц, имеющих право на участие в годовом общем собрании акционеров, составлен по данным реестра 

владельцев именных ценных бумаг Общества по состоянию на 12.05.2015 г.
Общее количество голосов, которыми обладают акционеры – владельцы голосующих акций общества, со-

ставляет 1 233 333 193 (один миллиард двести тридцать три миллиона триста тридцать три тысячи сто девяносто 
три) голоса. 

Количество голосов, которыми обладали акционеры, принявшие участие в собрании, составляет 
705 212 918 (Семьсот пять миллионов двести двенадцать тысяч девятьсот восемнадцать) голосов, что составляет 
57,1794% от общего количества голосов которыми обладают акционеры – владельцы голосующих акций общества. 

Председатель годового общего собрания акционеров – Первый заместитель Председателя Правления Банка – 
Соловьев Сергей Павлович.

Секретарь годового общего собрания акционеров – Начальник Юридического Департамента Банка – Морякин 
Игорь Викторович.

Функции счетной комиссии выполнил регистратор Общества: Акционерное общество «Регистраторское обще-
ство «СТАТУС».

Место нахождения Регистратора: г. Москва, ул. Новорогожская, д.32, стр. 1
Уполномоченное лицо регистратора – Марусина Дарья Владимировна

Повестка дня 

годового общего собрания акционеров:

1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, распределение прибыли, в том числе 
выплата (объявление) дивидендов, и убытков КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) по результатам финансового года.

1.1. Утверждение годового отчета КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) за 2014 год.
1.2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) за 2014 финансовый год. 
1.3. Распределение прибыли, в том числе выплата (объявление) дивидендов, и убытков по результатам 2014 

финансового года.
2. Выплата вознаграждений членам Совета Директоров КБ "ЭНЕРГОТРАНСБАНК" (ОАО) по итогам исполнения 

ими своих обязанностей в 2014 году.
3. Избрание членов Совета Директоров КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО).
4. Определение количественного состава Ревизионной комиссии КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО)» и избрание 

членов Ревизионной комиссии КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО). 
4.1. Определение количественного состава Ревизионной комиссии КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО).
4.2. Избрание членов Ревизионной комиссии КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО).
5. Утверждение аудитора КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО).
6. Об одобрении сделок, в совершении которых имеется заинтересованность.

Итоги определения кворума и голосования по вопросам повестки дня

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в Общем собрании:
1. По первому вопросу: 1.1. 1 233 333 193 голоса.
 1.2. 1 233 333 193 голоса.
 1.3. 1 233 333 193 голоса.
2. По второму вопросу: 1 233 333 193 голоса.
3. По третьему вопросу: 3.1. 11 099 998 737 кумулятивных голосов.
  3.2. 1 233 333 193 голоса.
4. По четвертому вопросу: 4.1. 1 233 333 193 голоса.
 4.2. 1 233 333 193 голоса.
5. По пятому вопросу: 1 233 333 193 голоса.
6. По шестому вопросу: 1 195 565 167 голосов (число голосов лиц, включенных в список лиц, имевших право 

на участие в общем собрании, не заинтересованных в совершении обществом сделок).
Число голосов, приходящихся на голосующие акции общества по каждому вопросу повестки дня Общего собра-

ния, определенное с учетом положений п.4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку подготовки, 
созыва и проведения общего собрания акционеров:

1. По первому вопросу: 1.1. 1 233 333 193 голоса.
 1.2. 1 233 333 193 голоса.
 1.3. 1 233 333 193 голоса.
2. По второму вопросу: 1 233 333 193 голоса.
3. По третьему вопросу: 3.1. 11 099 998 737 кумулятивных голосов.
  3.2. 1 233 333 193 голоса.
4. По четвертому вопросу: 4.1. 1 233 333 193 голоса.
 4.2. 1 233 331 513 голоса.
5. По пятому вопросу: 1 233 333 193 голоса.
6. По шестому вопросу: 1 195 565 167 голосов (число голосов лиц, включенных в список лиц, имевших право 

на участие в общем собрании, не заинтересованных в совершении обществом сделок).
Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в Общем собрании:
1. По первому вопросу: 1.1. 705 212 918 голосов – 57,1794 %. Кворум имеется.
 1.2. 705 212 918 голосов – 57,1794 %. Кворум имеется.
 1.3. 705 212 918 голосов – 57,1794 %. Кворум имеется.
2. По второму вопросу: 705 212 918 голосов – 57,1794 %. Кворум имеется.
3. По третьему вопросу: 3.1. 6 346 916 262 кумулятивных голоса – 57,1794 %. Кворум имеется.
  3.2. 705 212 918 голосов – 57,1794 %. Кворум имеется.
4. По четвертому вопросу: 4.1. 705 212 918 голосов – 57,1794 %. Кворум имеется.
 4.2. 705 212 918 голосов – 57,1795 %. Кворум имеется. (число голосов, которыми 

обладали лица, принявшие участие в общем собрании по данному вопросу (за исключением голосов избранных 
членов Совета директоров, членов Правления и лиц, занимающим должности в органах управления общества))

5. По пятому вопросу: 705 212 918 голосов – 57,1794 %. Кворум имеется.
6. По шестому вопросу: 667 446 572 голосов – 55,8277 %. Кворум имеется. (число голосов лиц, не заинтере-

сованных в совершении обществом сделки, принявших участие в Общем собрании.)
Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования:
1. По первому вопросу: 1.1. «ЗА» – 705 212 918 голосов (100 %), «ПРОТИВ» – 0 голосов (0 %), «ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 

– 0 голосов (0 %).
Число голосов, которые не подсчитывались по данному вопросу повестки дня в связи с признанием бюллетеней 

недействительными или по иным основаниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к 
порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров – 0 (0%)

1.2. «ЗА» – 705 212 918 голосов (100 %), «ПРОТИВ» – 0 голосов (0 %), «ВОЗДЕРЖАЛСЯ» – 0 голосов (0 %).
Число голосов, которые не подсчитывались по данному вопросу повестки дня в связи с признанием бюллетеней 

недействительными или по иным основаниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к 
порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров – 0 (0%)

1.3. «ЗА» – 705 212 078 голосов (99,9999 %), «ПРОТИВ» – 840 голосов (0,0001 %), «ВОЗДЕРЖАЛСЯ» – 
0 голосов (0 %).

Число голосов, которые не подсчитывались по данному вопросу повестки дня в связи с признанием бюллетеней 
недействительными или по иным основаниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к 
порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров – 0 (0%)

2. По второму вопросу: ««ЗА» – 705 212 498 голосов (99,9999 %), «ПРОТИВ» – 420 голосов (0,0001 %), «ВОЗДЕРЖАЛСЯ» – 
0 голосов (0 %).

Число голосов, которые не подсчитывались по данному вопросу повестки дня в связи с признанием бюллетеней 
недействительными или по иным основаниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к 
порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров – 0 (0%)

3. По третьему вопросу: 3.1. Кумулятивное голосование.
№ Фамилия, имя, отчество «ЗА» «ПРОТИВ ВСЕХ  «ВОЗДЕРЖАЛСЯ

   КАНДИДАТОВ» ПО ВСЕМ»
1.  Вильданова Марина Михайловна 705 212 918 голосов (11,111 %)
2.  Жуков Михаил Владимирович 705 212 918 голосов (11,111 %)
3. Иванов Игорь Дмитриевич 705 212 918 голосов (11,111 %)
4.  Малыгина Ольга Сергеевна 705 212 918 голосов (11,111 %)
5.  Меликьян Геннадий Георгиевич 705 212 918 голосов (11,111 %) 0 (0%) 0 (0%)
6.  Погодина Оксана Владимировна 705 212 918 голосов (11,111 %)
7.  Пономарев Юрий Валентинович 705 212 918 голосов (11,111 %)
8. Прексин Олег Михайлович 705 212 918 голосов (11,111 %)
9.  Щербаков Владимир Иванович 705 212 918 голосов (11,111 %)

Число голосов, которые не подсчитывались по данному вопросу повестки дня в связи с признанием бюллетеней 
недействительными или по иным основаниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к 
порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров – 0 кумулятивных голосов (0 %)

3.2. «ЗА» – 705 212 918 голосов (100 %), «ПРОТИВ» – 0 голосов (0 %), «ВОЗДЕРЖАЛСЯ» – 0 голосов (0 %).
Число голосов, которые не подсчитывались по данному вопросу повестки дня в связи с признанием бюллетеней 

недействительными или по иным основаниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к 
порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров – 0 (0 %).

4. По четвертому вопросу: 4.1. «ЗА» – 705 212 918 голосов (100 %), «ПРОТИВ» – 0 голосов (0 %), «ВОЗДЕРЖАЛ-
СЯ» – 0 голосов (0 %).

Число голосов, которые не подсчитывались по данному вопросу повестки дня в связи с признанием бюллетеней 
недействительными или по иным основаниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к 
порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров – 0 (0%)

4.2. 

№ Фамилия, имя, отчество «ЗА» «ПРОТИВ» «ВОЗДЕРЖАЛСЯ»
1. Борисова Елена Анатольевна 705 212 918 голосов / 100 % 0 голосов / 0 % 0 голосов / 0 %

2. Степанова Валентина Николаевна 705 212 918 голосов / 100 % 0 голосов / 0 % 0 голосов / 0 %

3. Приходько Александр Иванович 705 212 918 голосов / 100 % 0 голосов / 0 % 0 голосов / 0 %

Число голосов, которые не подсчитывались по данному вопросу повестки дня в связи с признанием бюллетеней 
недействительными или по иным основаниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к 
порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров – 0 (0%)

5. По пятому вопросу: «ЗА» – 705 212 918 голосов (100 %), «ПРОТИВ» – 0 голосов (0 %), «ВОЗДЕРЖАЛСЯ» – 
0 голосов (0 %).

Число голосов, которые не подсчитывались по данному вопросу повестки дня в связи с признанием бюллетеней 
недействительными или по иным основаниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к 
порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров – 0 (0%)

6. По шестому вопросу: «ЗА» – 667 446 572 голосов (55,8269 %), «ПРОТИВ» – 0 голосов (0 %), «ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 
– 0 голосов (0 %).

Число голосов, которые не подсчитывались по данному вопросу повестки дня в связи с признанием бюллетеней 
недействительными или по иным основаниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к 
порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров – 0 (0%).

Решения, принятые Общим собранием по вопросам повестки дня:
1. По первому вопросу принято решение: 
1.1. Утвердить годовой отчет КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) за 2014 год.
1.2. Утвердить годовую бухгалтерскую отчетность КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) за 2014 год, в том числе: баланс 

КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) на 01.01.2015 г., отчет о финансовых результатах за 2014 г.
1.3. Полученную по результатам 2014 года чистую прибыль (после уплаты налогов) в сумме 112 277 740 руб. 

91 коп., оставить нераспределенной в распоряжении КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО).
Дивиденды по итогам 2014 года по обыкновенным именным бездокументарным акциям КБ «ЭНЕРГОТРАНС-

БАНК» (ОАО) не объявлять и не выплачивать.
Отчисления в фонды КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) не производить.
2. По второму вопросу принято решение: Выплатить вознаграждение следующим членам Совета Директоров 

Банка за период исполнения ими своих обязанностей в составе Совета Директоров КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» 
(ОАО) в 2014г.:

Вильдановой Марине Михайловне (Председатель Комитета Совета Директоров Банка по аудиту, независимый 
член Совета Директоров) – 100 000 рублей;

Погодиной Оксане Владимировне (Председатель Комитета Совета Директоров Банка по стратегическому 
планированию, независимый член Совета Директоров) – 100 000 рублей;

Прексину Олегу Михайловичу (член Комитета Совета Директоров Банка по стратегическому планированию, 
независимый член Совета Директоров) – 50 000 рублей.

3. По третьему вопросу принято решение: 
3.1. Избрать Совет директоров КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) в составе:
1. Вильданова Марина Михайловна
2. Жуков Михаил Владимирович
3. Иванов Игорь Дмитриевич
4. Малыгина Ольга Сергеевна
5. Меликьян Геннадий Георгиевич
6. Погодина Оксана Владимировна
7. Пономарев Юрий Валентинович
8. Прексин Олег Михайлович
9. Щербаков Владимир Иванович
3.2. Уполномочить на подписание уведомлений подразделения Банка России и всех необходимых к ним до-

кументов в связи с избранием Совета Директоров КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО), включая сведения о полном 
составе Совета Директоров КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) и сведения о полном составе Правления КБ «ЭНЕРГО-
ТРАНСБАНК» (ОАО), Первого Заместителя Председателя Правления КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) Соловьева 
Сергея Павловича.

4. По четвертому вопросу принято решение:
4.1. Определить количественный состав Ревизионной комиссии КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) – 3 человека.
4.2. Избрать в состав Ревизионной комиссии КБ "ЭНЕРГОТРАНСБАНК" (ОАО) следующих лиц:
1. Борисова Елена Анатольевна
2. Степанова Валентина Николаевна
3. Приходько Александр Иванович.
5. По пятому вопросу принято решение:
Утвердить аудитором КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) на 2015 год по российским стандартам бухгалтерского 

учета и международным стандартам финансовой отчетности следующие аудиторские компании:
1. Общество с ограниченной ответственностью аудиторская компания «Калининградский аудит» 

(ООО «Калининградский аудит»), юридический адрес: 236006, РФ, г. Калининград, ул. Генерала Павлова, д. 8. кв. 3; 
член Саморегулируемой организации аудиторов – Некоммерческого партнерства «Российская Коллегия Аудиторов».

2. Закрытое акционерное общество «КПМГ» (ЗАО «КПМГ»), юридический адрес: 129110, РФ, г. Москва, Олим-
пийский проспект, д. 18/1, кабинет № 3035; член Саморегулируемой организации аудиторов – Некоммерческого 
партнерства «Аудиторская Палата России».

6. По шестому вопросу принято решение:
В соответствии со ст. 83 Федерального закона «Об акционерных обществах» одобрить сделки, в совершении 

которых имеется заинтересованность, между КБ "ЭНЕРГОТРАНСБАНК" (ОАО) и ООО «АВТОТОР-1», ООО «Между-
народный фонд частных инвестиций», ООО «А-ИНВЕСТМЕНТ ГРУПП», ООО «Агроинком», ООО «АВТОТОР Холдинг», 
ЗАО «АВТОТОР», ООО «Фонд Интерприватизация-Груп», ООО «Гарант-Капитал», ООО «Проминфраструктура», 
ООО «Проммеханика», ООО «ПромТехнологии», ООО «Сафари-Парк», ООО "ЭТБ Капитал", ООО «Автотор-жилстрой 
«ИСК», ООО «Евробалт», ООО «ЭЛЛАДА ИНТЕРТРЕЙД», ООО «Автотор-Терминал», ООО «Автотортехобслуживание», 
ЗАО «Автотор-менеджмент», которые могут быть совершены в будущем в процессе осуществления Банком обыч-
ной хозяйственной деятельности в соответствии с Федеральным законом «О банках и банковской деятельно-
сти» и выданными Банку лицензиями, в том числе, но не исключительно, сделки по предоставлению кредитов, 
сделки по привлечению денежных средств, сделки купли-продажи (мены) ценных бумаг и векселей, сделки по 
купле-продаже иностранной валюты, заключение договоров о выдаче банковских гарантий, залога и поручи-
тельства с вышеуказанными лицами, при этом предельная сумма, на которую может быть совершена каждая из 
сделок с вышеуказанными лицами в течение одного рабочего дня, не должна превышать эквивалент 6 500 000 
000 (Шести миллиардов пятисот миллионов) рублей. Единовременная совокупная сумма кредитных требований 
КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) к каждому из вышеуказанных лиц и связанными с ними лицами не может превы-
шать 25% от собственных средств (капитала) банка.

Одобрение на заключение вышеуказанных сделок имеет силу до следующего годового общего собрания акци-
онеров КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО).

Настоящий Отчет об итогах голосования составлен «18» июня 2015 г. 
Председатель собрания С.П. Соловьев
Секретарь собрания И.В. Морякин
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Большой театр поделится декорациями с «Донбасс Оперой».
Как сообщил гендиректор ГАБТа Владимир Урин, речь о 10–12 спектаклях, оформление которых утрачено Донецкой оперой из-за пожара.

Но необходимо получить разрешение на вывоз особо ценного объекта культуры у Росимущества и у авторов декораций

•МУЗЕИ•

В московском Центральном выста-

вочном зале «Манеж» завершил ра-

боту форум «Музейный гид – 2015». 

Уже в пятый раз ставшее ежегод-

ным событие объединило музейные 

программы Благотворительного 

фонда Владимира Потанина и стало 

праздником для музейных профес-

сионалов.

СВЕТЛАНА НИКОНЕНКО

Форум «Музейный гид» в московском 

«Манеже», представлявший все програм-

мы фонда в сфере культуры, стал одним 

из центральных событий фестиваля 

«Интермузей-2015». Профессиональная 

программа форума включала в себя 12 

открытых дискуссий, круглых столов, 

лекций от ведущих российских и зару-

бежных экспертов. Обучающая програм-

ма форума проходила на площадке «Ла-

боратории «Музейного гида» и состояла 

из 15 мастер-классов и семинаров, про-

веденных музейными профессионала-

ми высочайшего уровня. Мастер-классы 

были посвящены самым актуальным и 

разнообразным вопросам деятельности 

музеев – от основ проектирования до ор-

ганизации передвижных выставок. Экс-

позиция фонда, представлявшая лучшие 

реализованные проекты конкурса «Ме-

няющийся музей в меняющемся мире», 

пользовалась популярностью: в течение 

пяти дней фестиваля ее посетили более 

16 тысяч человек.

«Мы уже третий год сотрудничаем с 

фестивалем «Интермузей», – рассказа-

ла генеральный директор фонда Оксана 
ОРАЧЕВА. – Для нас это большая честь и 

хорошая возможность показать результа-

ты деятельности через проекты, которые 

поддерживает фонд. В этом году мы впервые 

провели «Музейный гид» в формате форума. 

Форум – возможность не только показать, 

что уже сделано, но и подумать о будущем».

Каждый день работы форума был по-

священ отдельной теме: «Территория, 

сообщество, музей», «Трудности перево-

да», «Музей – общественный институт». 

В рамках открытой дискуссии активно 

поднимались вопросы работы с местным 

сообществом и различными группами по-

сетителей музеев (например, с детской 

аудиторией), различные аспекты музей-

ной экономики, инновационные подходы 

в музейной деятельности.

Последний день форума включал в себя 

презентацию проектов – победителей 

ХII Грантового конкурса «Меняющийся 

музей в меняющемся мире» и конкурса 

«Музейный гид». По ее окончании на глав-

ной площадке фестиваля «Интермузей» 

состоялась традиционная церемония на-

граждения их авторов.

«Реализованные проекты – это вопло-

щенные идеи, – считает Оксана Орачева, 

– то есть можно увидеть результат и вос-

пользоваться им как моделью. Мы увере-

ны, что проекты, победившие в конкурсе, 

будут способствовать развитию музея как 

настоящего места силы».

Кроме того, 15 июня 2015 года были 

подведены итоги конкурсной програм-

мы Международного фестиваля «Интер-

музей-2015». В рамках внеконкурсной 

программы «Интермузея» Благотвори-

тельный фонд Владимира Потанина уч-

редил приз в специальной номинации «За 

лучший волонтерский проект музея». По-

бедителем признана Третьяковская гале-

рея. Денежный приз составил 100 тысяч 

рублей.

По словам Оксаны Орачевой, тема 

для номинации возникла не случайно: 

«Именно участие в жизни музея помогает 

людям начать воспринимать его как не-

отъемлемую часть собственной жизни, а 

музею – из первых рук узнавать о нуждах 

и запросах своей аудитории. Также с по-

мощью волонтеров музей получает воз-

можность реализовывать нестандартные 

идеи, пилотные проекты, неожиданные 

подходы – то, что в будущем может стать 

вектором его развития». Т

Гид, который всегда с тобой

•НАЧИСТОТУ•

Основной интерес на открывающемся 

сегодня Московском международном 

кинофестивале, как водится, будет 

прикован к конкурсной программе, 

где среди 12 картин три фильма пред-

ставляют Россию. В том числе «Орле-

ан» в постановке Андрея Прошкина. 

Это уже второе участие известного 

кинорежиссера в конкурсе ММКФ. Не-

сколько лет назад его фильм «Орда» 

получил здесь приз за режиссуру.

ЛЕОНИД ПАВЛЮЧИК 
ОБОЗРЕВАТЕЛЬ «ТРУДА»

А
ндрей, почему вы вновь решили 
отдать свой фильм на Московский 
фестиваль, а не попытали счастья 
на зарубежных киносмотрах?

– Потому что участие в ММКФ – хороший 

старт для того, чтобы вызвать интерес к 

своей работе в России. «Орлеан» – кар-

тина, ориентированная прежде всего на 

российского, а не на зарубежного зри-

теля. Как, к слову, и «Орда». Она полу-

чила известность на ММКФ, потом был 

неплохой для картин такого рода прокат 

в стране, призы на других кинофорумах, 

премии «Ника» и «Золотой орел». Посмо-

трим, что будет с «Орлеаном»...

– Ваш фильм, кроме съемочной группы 
и отборочной комиссии ММКФ, пока 
никто не видел. Но слухами земля 
полнится. Приходилось уже читать, 
что «Орлеан» сравнивают с картина-
ми братьев Коэн, «Синим бархатом» 
Дэвида Линча, кинофантазиями Тима 
Бертона...
– Тут, кажется, возникло некоторое недо-

понимание. Один из наших продюсеров 

Игорь Мишин действительно упомянул 

«Орлеан» в таком контексте. Но он не 

сравнивал нашу ленту с фильмами ко-

рифеев, а имел в виду лишь прокатную 

нишу. А она и впрямь ориентирована на 

зрителей, которые любят не бытовое, 

не жизнеподобное, а, скажем так, спец-

ифическое жанровое кино, способное 

тем не менее доставлять удовольствие.

– Что за диковинный жанр вы изобре-
ли? 
– Жанр сложный, не поддающийся одно-

значному определению. «Орлеан» – серьез-

ная, даже мрачноватая морализаторская 

притча о сегодняшнем дне, но сделанная в 

жанре гротескной и даже хулиганской ко-

медии. Это сочетание высокого и низкого 

жанров кажется мне весьма интересным 

и плодотворным. Мы ведь живем с вами 

в странное время. В нем много элементов 

абсурда, треша, поэтому мне кажется, что 

эклектичное сочетание в нашем фильме 

всевозможных жанровых кубиков, при-

правленное налетом абсурдизма, уже 

само по себе замечательно описывает и 

характеризует нашу эпоху. Я видел одну из 

первых сборок картины Василия Сигарева 

«Страна Оз», так вот, мне показалось, что 

мы с ним, а не с Тимом Бертоном движемся 

в одном направлении. Не знаю, впрочем, 

согласится ли со мной Сигарев.

В хулиганской комедии несколько главных героев
Режиссер Андрей Прошкин представляет свою новую киноленту «Орлеан», вошедшую в конкурсную программу ММКФ

ПРЕМИИ

100 тысяч 
рублей составил денежный приз Третьяков-
ской галереи в специальной номинации «За 
лучший волонтерский проект музея»

Разгар лета – традиционно время зати-
шья в шоу-бизнесе. Однако и масштаб-
ные мероприятия все же случаются. 
Одно из таких ярких и качественных 
шоу состоится в столице 26 июня, в кон-
цертном зале Crocus City Hall.

В рамках торжественной церемонии 
вручения Национальной премии «Ради-
омания-2015», присуждаемой за про-
фессиональные достижения в радиоин-
дустрии, соберутся исполнители самых 
разных жанров и направлений. На од-
ной сцене зрители смогут увидеть Елку, 
Вячеслава Бутусова и группу «Ю-Питер», 
Диму Билана, Леонида Агутина, Нико-
лая Расторгуева, Игоря Матвиенко, 
Дениса Клявера, арт-группу «Хор Турец-
кого», Владимира Преснякова, Сергея 
Лазарева, Эмина, Нюшу, Елену Ваенгу, 
Семена Слепакова и многих других.

Звезды шоу-бизнеса исполнят свои 
лучшие хиты и поздравят профессио-
нальных радийщиков со всей страны 
с получением «Золотых микрофонов» – 
награды, сравнимой по значимости 
с кинематографическим «Оскаром». 
Также у зрителей будет уникальная воз-
можность увидеть тех, чьи голоса они 
каждый день слышат на любимых стан-
циях: 20 лауреатов, признанных лучши-
ми, выйдут в этот день на сцену Crocus 
City Hall. Знаковое для радиовещателей 
событие в этом году выходит на новый 
уровень, обещая превратиться в насто-
ящее шоу, доступное широкой публике.

Впервые «Радиомания» вручается 
под эгидой Российской академии 

радио (РАР). В конкурсе участвуют про-
екты, вышедшие в эфир с 1 мая 2014 
года по 31 мая 2015 года. Лучшие 
сетевые радиостанции определят по-
средством серьезного мониторинга 
контента, а региональные станции 
оценят по 10 номинациям: «Информа-
ционная программа», «Музыкальная 
программа», «Разговорная немузы-
кальная программа», «Просветитель-
ская, познавательная программа», 
«Продвижение радиостанции, лучший 
неэфирный проект», «Тематическая 
программа, рубрика, репортаж и пр.», 
«Ведущий (ведущие)», «Премия за со-
циальную активность радиостанции», 
«Лучшая региональная радиостанция 
года (бренд)», «Лучшее утреннее шоу». 
Учреждены и специальные номинации, 

посвященные Году литературы и 70-ле-
тию Победы в Великой Отечественной 
войне. Т

ПОЛИНА ПИРОЖКОВА

Передовики радиоэфира

Николай Расторгуев подарит свои хиты 

призерам «Радиомании-2015».

– С жанром отчасти разобрались. А что 
касается сути?
– Фильм – это же не газетная статья, а ху-

дожественное произведение, которое при 

просмотре вызывает у каждого зрителя 

свои ассоциации. Это не лучшая идея, 

когда авторы начинают рассказывать: 

мы снимали про то, хотели поведать про 

это... Я никогда не любил таких наводок, 

подсказок залу, а в случае с «Орлеаном» – 

в особенности. 

– Тем не менее приоткрою тайну и со-
общу, что Орлеан – маленький горо-
док, затерявшийся в алтайской степи. 
Населяют его, процитирую один из 
синопсисов, невероятно колоритные 
персонажи, будь то хирург Рудольф, 
парикмахерша Лидка, следователь Не-
волин или некий странный гражданин 
Павлючик, экзекутор по профессии. Как 
возникла в фильме эта не самая распро-

страненная фамилия, которую я имею 
счастье – или теперь несчастье – носить?
– Строго говоря, фамилия странного 

персонажа звучит в фильме как Пав-

лючик А. Павлючек. «Повинен» в этом 

автор сценария Юрий Арабов, который 

так назвал главного героя. Мне эта фа-

милия показалась симпатичной, в том 

числе и благодаря нашему многолетнему 

знакомству, и я не стал ее менять. Просил 

разрешения использовать вашу честную 

фамилию в нашем хулиганском фильме, 

и очень благодарен, что вы с юмором и 

пониманием дали добро.

– Но я до сих пор не знаю, кто играет 
странного господина Павлючика-Пав-
лючека?
– Не переживайте: его играет народный 

артист Виктор Сухоруков. Думаю, он с до-

стоинством пронес через фильм это свет-

лое имя. Павлючик не живой человек, 

а условный персонаж, этакая ожившая 

совесть других героев фильма. Вдобавок 

его диалоги и монологи перенасыщены 

высоким литературным слогом. И нам 

нелегко было зацепить в герое живые 

черты. Мы много кого пробовали на эту 

роль, в том числе и очень известных ар-

тистов, но с Сухоруковым у нас все срос-

лось. Он поверил в этого странного пер-

сонажа и попал в правила игры.

Но вообще-то в нашей картине не 

один, а несколько главных героев. Кро-

ме Сухорукова зрители увидят Елену 

Лядову в весьма неожиданной для нее 

роли. Интересная работа получилась у 

Виталия Хаева. И еще одну главную роль 

сыграл премьер театра Николая Коля-

ды Олег Ягодин. Он снимался у Алексея 

Федорченко в «Ангелах революции», но 

там роль была поменьше по объему. Мне 

с ним было очень интересно работать, 

он своеобразный человек и необычный 

актер. 

– Где снимали алтайскую степь?
– Действие фильма происходит там же. 

А снимали, как часто бывает в кино, в 

другом месте – в Крыму, недалеко от 

Феодосии. Где тоже есть степи и соле-

ные озера. Крымские коллеги, которые 

помогали нам в работе над картиной, 

смотрели на нас как на сумасшедших. 

«Все нормальные съемочные группы, 

– говорили нам, – приезжают в Крым и 

тут же стремятся либо в горы, либо к 

морю. Одни вы снимаете в степи. И при 

этом страшно ругаетесь, если в кадр по-

падает море»...

– Фильмы своих конкурентов по кон-
курсу видели?
– Нет. Ни анимационно-игровой фильм 

«Арвентур» очень талантливой Ирины 

Евтеевой, ни большой исторический 

фильм «Милый Ханс, дорогой Петр» 

А лександра Миндадзе, с которым я 

имею честь дружить, пока не видел. Мы с 

Александром Анатольевичем договори-

лись, что посмотрим работы друг друга 

во время фестиваля на большом экране 

зала «Октябрь» вместе со зрителями. Так 

будет правильнее.

– Вы морально готовите себя к победе, 
к поражению?
– Я не кокетничаю, но меньше всего ду-

маю сейчас о призах. А больше о том, 

как воспримут картину первые зрители, 

какой она вызовет отклик, на основании 

чего можно будет смоделировать судьбу 

ленты в прокате. Понятно, что «Орлеан» 

– это не кассовый блокбастер, который 

разойдется по стране тиражом две тыся-

чи копий. Но уже упоминавшийся нами 

Игорь Мишин серьезно занимается про-

катом картины вместе с кинокомпанией 

ЦПШ, и его энергия и энтузиазм внуша-

ют надежды. Оправдаются ли они – по-

кажет экран Московского фестиваля. Мы 

с вами можем сколько угодно фантази-

ровать на эту тему, а во время просмотра 

на ММКФ раздастся дружное «Бу-у-у», – и 

на этом все может закончиться.

– В качестве специального события 
на фестивале заявлен фильм вашего 
отца, классика отечественного кино 
А лексан дра Прошкина «Райские 
кущи». Вы уже успели посмотреть эту 
картину?
– Да, успел, и она мне очень нравит-

ся. Это вольная, перенесенная в наши 

дни киноадаптация знаменитой пьесы 

Александра Вампилова «Утиная охота». 

Она, как мне кажется, точно попадает в 

нерв сегодняшнего времени. В фильме 

прекрасные актерские работы Евгения 

Цыганова, Чулпан Хаматовой, Дмитрия 

Куличкова. Снялся в «Райских кущах» и 

Виктор Сухоруков – куда же в хорошем 

кино без него?

– Желаю Виктору Сухорукову, друж-
ному семейству Прошкиных и всем 
российским кинематографистам уда-
чи на фестивале. И надеюсь, что злов-
редного «Бу-у-у» мы на конкурсных 
показах не услышим... Т

P.S. Какие еще фильмы стоит посмотреть 
на Московском кинофестивале – читайте 
в «Труде-7».

Фильм «Орлеан» ориентирован 

на зрителей, которые любят не 

бытовое, не жизнеподобное, 

а, скажем так, специфическое 

жанровое кино.
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Представляете? То, что для 

другого стало бы главным испы-

танием в жизни, для Федора всего 

лишь простая рекогносцировка.

«Я пересеку Австралию с вос-

тока на запад, при этом пройду 

через три большие пустыни, – 

рассказывает Конюхов. – Всего за 

45 дней предстоит преодолеть бо-

лее 2000 километров. Собираюсь 

путешествовать в одиночку: сам 

поеду на одном верблюде, а еще 

два груженых поведу за собой. 

Вообще у меня немалый опыт по-

ездок на верблюдах: 1200 км по 

Эфиопии, 6000 – по Монголии, 

а также в Калмыкии... Но рань-

ше я путешествовал в коман дах. 

А в Эфиопии в каждой из провин-

ций нас сопровождали разные по-

гонщики, которые не могли себе 

позволить идти на соседнюю, 

вражескую для них территорию, 

где у них были кровники. И вер-

блюдов там приходилось нани-

мать в комплекте с погонщиками. 

А теперь, как понимаете, у меня 

не будет возможности менять 

верблюдов. В одиночку верхом 

на верблюде я отправляюсь впер-

вые в жизни. Родные, близкие, 

а также незнакомые мне люди 

будут провожать меня на старте 

и встречать на финише, а между 

этим 45 дней я проведу в одино-

честве. 

Верблюды у меня будут австра-

лийские, одногорбые. Как извест-

но, верблюды в дикой природе Ав-

стралии раньше не водились, но, 

завезенные сюда в XIX веке, очень 

быстро размножились. К тому же 

их еще и выращивают на местных 

фермах. Перед стартом экспеди-

ции какое-то время я буду жить 

на одной из таких ферм. А все три 

верблюда специально подготов-

лены к экспедиции, ведь для них 

это тоже непростое испытание. 

Любопытно, что каждый из этих 

верблюдов стоит дороже, чем 

хороший автомобиль, и имеет 

соответствующие сертификаты 

и родословную.

Конечно же, я наслышан об 

опасностях, с которыми могу 

столкнуться. По мнению зооло-

гов, самые опасные животные 

Австралии – это змеи. Несмотря 

на то что я много времени провел 

в дикой природе жарких стран, 

пока змея меня ни разу не кусала. 

Очень надеюсь, что такой опыт 

обойдет меня стороной и в этот 

раз. Беру тем не менее с собой все 

необходимые на случай укуса ме-

дицинские препараты. 

В общем, собираюсь плыть на 

корабле пустыни и смотреть по 

сторонам. Особенно важно для 

меня изучить район, где плани-

руется моя посадка на воздушном 

шаре. Ведь кругосветный беспо-

садочный полет будет проходить 

в среднем на высоте 11 км, так что 

и место приземления в таких усло-

виях сложно точно спланировать: 

это может оказаться кусок терри-

тории протяженностью до тысячи 

километров. Так что знания этой 

местности мне могут очень при-

годиться. Сам старт экспедиции 

на верблюдах запланирован на 

15 сентября. Но до того мне пред-

стоит акклиматизироваться в Ав-

стралии и провести там послед-

ний этап подготовки к переходу. 

Так что, читатели «Труда», поже-

лайте мне удачи. И с Богом!» Т
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ПО КАТАЛОГУ МАП 

«ПОЧТА РОССИИ» 

НА ЕЖЕДНЕВНЫЙ ВЫПУСК ГАЗЕТЫ 

«ТРУД», ВКЛЮЧАЯ «ТРУД-7»

НА ЕЖЕНЕДЕЛЬНЫЙ

ВЫПУСК ГАЗЕТЫ «ТРУД-7»

10220
10225

Полную стоимость подписки 
в вашем регионе 

(с учетом доставки) можно 
узнать в ближайшем к вам 

почтовом отделении

ПО ОБЪЕДИНЕННОМУ 

КАТАЛОГУ

«ПРЕССА РОССИИ»

НА ЕЖЕДНЕВНЫЙ ВЫПУСК ГАЗЕТЫ 

«ТРУД», ВКЛЮЧАЯ «ТРУД-7»

НА ЕЖЕНЕДЕЛЬНЫЙ

ВЫПУСК ГАЗЕТЫ «ТРУД-7»

10265
32068

Внимание!
Во всех почтовых отделениях России 

можно оформить подписку 
на первое полугодие 2015 года

8
котов и кошек 
живут 
в родном 
доме Юлии 
Ефимовой в 
Волгодонске

ГЕОРГИЙ НАСТЕНКО

Ю 
ля, в нашем разговоре 
не обойтись без непри-
ятной темы вашей дис-
квалификации. Поэто-
му давайте с нее начнем. 

Итак, что это было?
– Я пила препарат, каким спорт-

смены пользуются незадолго 

до соревнований, чтобы «подсу-

шиться». В препарате оказалось 

небольшое количество запрещен-

ного вещества. Теперь даже перед 

употреблением любого лекарства 

досконально консультируюсь с 

доктором и выполняю его реко-

мендации. Конечно, я до сих пор 

переживаю, что пострадала моя 

репутация и что любители спор-

та могут говорить: да все чемпи-

оны употребляют допинг и это 

нормальное явление!.. Но я чиста 

сама перед собой, мне верят мои 

близкие и друзья.

– Кстати, пока вы находились в 
дисквалификации, произошли и 
другие скандалы с участием рос-
сийских спортсменов. Немцы 
даже фильм сняли о повальном 
использовании допинга нашими 
легкоатлетами, а целая группа 
известных мастеров была дис-
квалифицирована и лишилась 
завоеванных наград.
– Не знаю всех подробностей, 

предшествовавших выходу того 

скандального немецкого филь-

ма, но я не приемлю позицию тех, 

кто, попавшись на употреблении 

запрещенных препаратов, начи-

нает кивать на своих коллег и 

обвинять их, причем зачастую 

голословно. Так ведут себя дети, 

но не взрослые люди. Каждый 

пойманный виноват сам. Лично 

я свою дисквалификацию считаю 

результатом собственной глупо-

сти. И никого другого не обви-

няю. Но плавание вообще являет-

ся одним из самых чистых видов 

спорта. Уже находясь в дисква-

лификации, я и зучала истории 

своих товарищей по несчастью. 

Пловцы попадались нечасто – и 

всякий раз на препаратах, кото-

рые существенного улучшения 

результатов принести не могут. 

Например, какие-то капли в нос 

или мочегонное средство, в каче-

стве которого можно использо-

вать даже отвар петрушки.

– Юля, вы следили 
за мировым пла-
ванием, пока не 
выступали пол-
тора года?
– Конечно, осо-

бенно за своими 

потенциальны-

ми соперницами. 

И, честно говоря, 

ож и д а ла в  мои х 

дисциплинах более 

высоких результатов. 

Знаменитая пловчиха Юлия Ефимова – о дисквалификации, тренировках в Америке 
и… кошках, которые к ней так и льнут

Может, в мое отсутствие они не 

так «заводятся» и не показывают 

своего максимума?

– Есть еще одна тема, которая 
вызывает споры экспертов и бо-
лельщиков. Почему вы предпо-
читаете тренироваться в США?
– В Америке в распоряжении 

моего наставника Дэвида Сало 

сразу два бассейна. И в наше 

тренировочное время никого из 

посторонних там нет. В России, 

увы, о таком приходится только 

мечтать. Кроме того, существуют 

разные подходы тренеров к спор-

тсменам. В России тебя опекают 

– как маленького. Возможно, это 

неплохо, пока ты сам еще ребе-

нок. Взрослому же спортсмену 

это мешает. Американский тре-

нер определяет уровень нагрузки, 

но не гонит пловца из-под палки 

выполнять все указания, там у 

спортсмена больше свободы. Ну 

и конкуренция выше, а это важ-

но даже в тренировочном процес-

се. За четыре года тренировок в 

Америке я почувствовала в себе 

больше уверенности и перестала 

бояться соперниц.

– Вас тренирует не только Дэвид 
Сало, но и отец. Его методики от-
личаются от американских?
– Папа – тренер высокого класса. 

Он «доводит» меня, контроли-

рует. Дэвид только загружает. 

Бывало, перегружалась так, что 

температура подскакивала. А 

папа, наоборот, порой меня сдер-

живает. Например, если у меня 

запланирован разгрузочный 

день и я собираюсь просто «по-

купаться», папа может сказать: 

«Знаешь, лучше не иди вместе со 

всеми в бассейн, а то начнешь на 

других смотреть и в 

азарте заведешь-

ся...» В общем, 

Сало и отец хорошо дополняют 

друг друга.

– Обычно спортсмены много 
путешествуют, но мало видят: 
аэропорт – отель – стадион. У вас 
тоже так?
– Увы, так и происходит. Если 

пойдешь гулять до соревнований, 

устанешь и не сможешь должным 

образом настроиться на борьбу. 

Во время заплывов (они обычно 

дважды в день) вообще нет време-

ни на что-то отвлечься. А после со-

ревнований сразу улетаем. Напри-

мер, я в Барселону прилетала на 

турниры раз пять, а что я видела? 

Да ничего! И лишь недавно, когда 

приехала туда на тренировочные 

сборы, пешком обошла историче-

ские места и разглядела, какой это 

потрясающий город. А если еще 

хорошая компания и есть кому по-

казать достопримечательности...

– А если друзья приедут в Россию, 
куда их повезете?
– К нам в Волгодонск. Там хорошо, 

уютно. Накормлю шашлыком, ры-

бой и раками, собственноручно 

пойманными.

– Неужели сами ловите?
– Конечно. Папа всему научил.

– А куда обычно направляетесь, 
когда прилетаете из США в Рос-
сию?
– Сначала в Ростов – сдавать заче-

ты и экзамены в институте. А по-

том обязательно домой – увидеть 

родню, друзей, многочисленное 

хозяйство. В Волгодонске у нас 

частный дом. Сначала там были 

кошка и собачка. Потом я завела 

себе персонального кота. Собира-

лась даже с собой в Америку взять, 

но много возни с прививками, та-

можней. Потом, когда я ненадолго 

приезжала в Волгодонск, ко мне 

на улице подбежал котенок, при-

шлось и его забрать в дом. Потом 

уже к папе подбежал котенок, по-

том – персонально к маме... А не так 

давно в мой день рождения в наш 

дом пришел еще один котенок, и 

мама не смогла его прогнать. Она 

так и сказала мне по телефону: 

«Это судьба». В общем, на данный 

момент кошачье поголовье достиг-

ло восьми жильцов... Т

•ИЗ ПЕРВЫХ РУК•

Чуть больше месяца осталось до важнейшего спортивного форума – чемпио-

ната мира по водным видам спорта. 24 июля в Казани вступят в борьбу силь-

нейшие мастера бассейнов, вышек и водных дорожек, среди которых особое 

внимание будет приковано к Юлии Ефимовой. Самая титулованная российская 

пловчиха вернулась в большой спорт после дисквалификации. А корреспондент 

«Труда» смог отловить Золотую Рыбку мирового плавания для беседы.
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Судя по всему, глава Минспорта 
попытался устроить что-то вроде 
складчины, но солидные мужи рос-
сийского футбола отказались откры-
вать кошельки ради такой блажи. И 
спартаковец Федун, и динамовец 
Степашин дружны в комментариях: 
пусть платит тот, кто подписывал 
такой странный контракт. Автора!!! 
Гюльчатай, открой личико. Но Гюль-
чатай не спешит. Оно и понятно. В 
мутной истории заключения этого 
невиданного соглашения с двой-
ным дном (см. «Труд» №43–44 от 
11.06.2015) так явно пахнет уголов-
щиной, что основоположники пред-
почитают уйти в тину. Российские 
болельщики организовали сбор 
средств в интернете, но когда они 
еще соберут такую сумму...

А главное, что дальше делать с 
нашей сборной? Ведь при такой 
игре ей и Жозе Моуриньо не по-
может. За ответом на этот вопрос 
«Труд» обратился к тем, кто уже 
тренировал главную национальную 
команду.

АЛЕКСЕЙ ПАРАМОНОВ

ЭКС-ТРЕНЕР СБОРНОЙ СССР

– Я вижу причины сползания нашей 
сборной на футбольное дно. Это 
абсолютно ненормальный, непри-
емлемый лимит на легионеров: 
допускается семь иностранцев на 
поле. Более того, допускают еще и в 
ФНЛ! А где обретать опыт выпускни-
кам наших спортивных школ? И вот 
результат: в сборной на решающий 
матч выпускают центрального за-
щитника, практически не имеющего 
опыта игры на обычном професси-
ональном уровне. Да и на других 
позициях конкуренция у нас давно 
отсутствует.

Недопустимо и такое обилие ино-
странцев на постах тренеров наших 
клубов. А разве можно сказать, что 
они помогли поднять наш футбол на 
новый уровень? Или тот же Фабио 
Капелло удивил новой тактикой, 
оригинальными схемами? При нем 
сборная играет в футбол позавче-
рашнего дня.

ЮРИЙ СЕМИН

ЭКС-ТРЕНЕР СБОРНОЙ РОССИИ

– Кто виноват и что делать? Я ду-
маю, самый точный ответ на эти 
вопросы вы получите у Виталия 
Леонтьевича Мутко. Позвоните ему. 
Успеха!

БОРИС ИГНАТЬЕВ

ЭКС-ТРЕНЕР СБОРНОЙ РОССИИ

– Парадоксальная ситуация: рос-
сийский футбол тяжело болен, но 
ответственных нет. Те редкие успехи 
в отдельных матчах, которые имела 
российская сборная в нынешнем 
веке, были достигнуты благодаря 
остаткам советской системы дет-
ского и юношеского футбола. С тех 
пор в стране было закрыто много 
интернатов и других специализиро-
ванных футбольных школ. Ушли из 
профессии опытные наставники. Так 
что любой специалист, назначенный 
на место Капелло, столк нется с теми 
же проблемами. В прошлом году я 
возглавил комиссию по детско-юно-
шескому футболу при РФС, в которую 
вошли известные в прошлом футбо-
листы и тренеры. И что в результате? 
Ни к одному из выводов и рекомен-
даций, которые мы выработали, в 
руководстве не прислушались. Т

ОПРОС ПРОВОДИЛ

СЕРГЕЙ СТЕЧКИН

Итак, с Капелло все ясно. 

Министр спорта Виталий Мут-

ко прозрачно намекнул, что 

вопрос с итальянским специ-

алистом по существу решен 

(ну не усиленное же питание 

ему выписали!). Осталось вы-

яснить, где взять огромные 

(около 30 млн евро!) деньги 

на выплату компенсации за 

расторжение контракта с до-

ном Фабио.

СПОР-ЗАЛ

Что после 
Капелло?

В воду – с чистой совестью

ГЕОРГИЙ КУБАНЦЕВ

«За долгие годы у меня вошло 

в привычку держать в уме сразу 

несколько путешествий, – объ-

ясняет Федор. – Ведь зачастую 

подготовка к каждому занимает 

несколько лет. Особенно если это 

касается получения официаль-

ных разрешений со стороны вла-

стей, приобретения экипировки 

и оборудования. А тут еще одна 

причина для появления верблю-

дов в моих планах: стартовать 

и финишировать в кругосветном 

полете на воздушном шаре я буду 

как раз в Австралии. И путеше-

ствие на верблюдах через этот 

континент поможет мне лучше 

изучить места для посадки при 

будущем перелете...» 

Отец Федор и три верблюда
•СИЛЬНЫЕ ЛЮДИ•

Не так давно «Труд» рассказывал о том, как не-

утомимый Федор Конюхов готовится совершить 

кругосветный перелет на воздушном шаре. Но 

вот легендарный путешественник огорошил нас 

очередной новостью: осенью отец Федор наме-

рен пересечь Австралию... на верблюдах. Это для 

него будет что-то вроде отпуска – так Конюхов 

решил отвлечься от воздухоплавательных забот. 

Специально для читателей «Труда» он поделился 

подробностями предстоящей экспедиции на вер-

блюдах.

Федор Конюхов 

уже совершал 

путешествие 

на верблюдах 

через Эфиопию.

нормальное явление!.. Но я чиста 

сама перед собой, мне верят мои 

близкие и друзья.

– Кстати, пока вы находились в 
дисквалификации, произошли и 
другие скандалы с участием рос-
сийских спортсменов. Немцы 
даже фильм сняли о повальном 
использовании допинга нашими 
легкоатлетами, а целая группа 
известных мастеров была дис-
квалифицирована и лишилась 
завоеванных наград.
– Не знаю всех подробностей, 

предшествовавших выходу того 

скандального немецкого филь-

вать даже отвар петрушки.

– Юля, вы следили 
за мировым пла-
ванием, пока не 
выступали пол-
тора года?
– Конечно, осо-

бенно за своими 

потенциальны-

ми соперницами. 

И, честно говоря, 

ож и д а ла в  мои х

дисциплинах более

высоких результатов. 

Вас тренирует не только Дэвид 
Сало, но и отец. Его методики от-
личаются от американских?
– Папа – тренер высокого класса. 

Он «доводит» меня, контроли-

рует. Дэвид только загружает. 

Бывало, перегружалась так, что 

температура подскакивала. А 

папа, наоборот, порой меня сдер-

живает. Например, если у меня 

запланирован разгрузочный 

день и я собираюсь просто «по-

купаться», папа может сказать: 

«Знаешь, лучше не иди вместе со 

всеми в бассейн, а то начнешь на 

других смотреть и в 

азарте заведешь-

ся...» В общем,
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•ИЗ СЕМЕЙНОГО АЛЬБОМА•

Варя Визбор – актриса и певица. И лю-

бовь к музыке, и тягу к лицедейству 

она, похоже, унаследовала от знаме-

нитого деда. И песни его она исполня-

ет часто – правда, совсем в иной мане-

ре. Наш разговор проходит накануне 

очередного, уже 81-го дня рождения 

одного из главных советских романти-

ков. Впрочем, дело не в датах. Просто 

интересно поговорить с человеком, 

для которого понятие «связь поколе-

ний» – не пустой звук.

ВИКТОРИЯ ПЕШКОВА

В
арвара, как, по-вашему, жилось бы 
Юрию Иосифовичу сегодня, когда 
прилагательное «прагматичный» 
является едва ли не высшей харак-
теристикой человека?

– Я бы ответила так: его судьба и сейчас 

складывается счастливо: то, что он делал в 

ХХ веке, остается необходимым для многих 

людей. Иногда случаются вспышки повы-

шенного интереса, как в прошлом июне, на 

юбилейной волне. Пресса и телевидение, 

конечно, особенно реагируют на круглые 

даты. Но память о человеке, интерес к его 

творчеству измеряются все-таки не публи-

кациями и не передачами на ТВ, а тем, на-

сколько он присутствует в жизни обычных 

граждан. Так вот, песни деда по-прежнему 

поют и слушают самые разные люди в са-

мых разных обстоятельствах – я знаю это 

точно.

– Вы своего деда не застали. Как вы уз-
навали его? Чего в этом узнавании было 
больше – рассказов тех, кто его знал, или 
собственного поиска ответа на вопрос, 
каким он был?
– У нас в семье не было культа дедушки. Мне 

никто никогда не говорил банальности вро-

де того, что я должна хорошо учиться, по-

тому что у меня был такой знаменитый дед 

и я ношу известную фамилию. Я знала, кто 

он, слышала, как о нем говорят старшие, но 

для меня он был просто вышедшим из дома 

дедом – веселым, отважным, добрым. А из-

вестный журналист, актер и автор песен – с 

этим я уже потом разбиралась. В подрост-

ковом возрасте я начала расспрашивать 

о нем и маму, и тех, кто с ним дружил. Я 

всерьез увлеклась музыкой, и мне стало 

очень интересно, как и почему он написал 

свои песни, откуда они возникали. Случа-

лось и такое: услышу где-то песню, дома 

напою, спрашиваю домашних, не знают ли 

они слов (интернет тогда не существовал 

в нынешнем размахе), а мне в ответ: так это 

же написал твой дедушка! Так было с «До 

свиданья, дорогие», «Ночной дорогой», 

«Фанскими горами»…

– Бардовская песня золотое время пере-
жила в 1960–1970-е. Тем, кто жил в те 
времена, она будет дорога до последнего 
вздоха, но для большинства молодых – 
это такая себе замшелая архаика. Тем не 
менее вы пробуете передать им эти песни 
в другом ключе. Получается?
– Песня живет ровно столько, сколько имеет 

отклик у слушателя. И если можно прод-

лить этим песням жизнь, стоит по пытаться. 

Мы с контрабасистом Сергеем Хутасом осу-

ществляем музыкальный проект под назва-

нием «Визбор V.S. Хутас»: даем концерты, 

записали дебютный альбом «Земляника», 

куда вошло несколько песен Юрия Визбо-

ра. Меняется музыкальная подача, но ведь 

слова остаются прежними – и, уверяю, они 

по-прежнему находят путь к слушате-

лям. Я же вижу, как светлеют у них 

лица. Они на многое в своей жиз-

ни начинают смотреть другими 

глазами.

Да, эти песни не ротируют 

на радиостанциях, а «Муз-

ТВ» не снимает на них кли-

пы, но это вовсе не означает, 

что «думающая» песня нико-

му не нужна. Люди разные, и 

это нормально. Кто-то идет на 

попсовый концерт на стадион, 

кто-то – в джаз-клуб к Игорю 

Бутману, кто-то – в консервато-

рию. Где слушателей больше? Но 

стоит ли скрупулезно подсчитывать 

– в музыке цифры не главное. Всег-

да в цене настоящее, подлинное. 

Классика!

– Му зыка льн у ю 
подачу визборов-
ских, да и других 
бардовских песен 
изменить, конеч-
но, можно. Но мне 
кажется, проблема 
не в музыке, а в сло-
вах. В тех песнях есть 
романтика созидания 
и большого общего дела. 
Да и фон, на котором все 
происходит, совсем другой, 
не сегодняшний: горные 
пики, порожистые реки, 
непроходимая тайга, 
великие стройки. 
Сегодня, согласи-
тесь, совсем иные 
ценности и обстоя-
тельства.
– Думаю, похожие разго- во-

ры и споры происходили и пол-

века назад. Всегда есть те, кто 

Авиакомпании предъявляют очень строгие 
требования к внешнему виду и дресс-коду стюардесс. 

За это им наверняка благодарны пассажиры-
мужчины, которым симпатичные девушки в изящной 

форме помогают коротать время в долгих полетах. 
«Труд» решил выяснить, чего это стоит стюардессам, 

которые с неизменной улыбкой встречают 
и провожают нас у трапа самолета.

«Романтики есть всегда, но их не может быть много…»
Как живется в наш прагматичный век внучке Юрия Визбора? 

Три поколения семьи: 

Юрий Визбор (1 ,3 ) 

и Ада Якушева (2 ) с их 

дочерью Таней;

дочь Татьяны Визбор 

Варвара (4 ).

9 км составит протяженность 
новой велосипедной полосы от Никитского до Чистопрудного 

бульвара Москвы. Новый маршрут откроется в конце июня

Запретить полеты беспилотников в столице
намерена Мосгордума, сообщила руководитель комиссии по безопасности 

городского парламента Инна Святенко

КАЛЕНДАРЬ: 19 ИЮНЯ

240 ДО Н. Э.

Глава Александрийской библи-
отеки Эратосфен Киренский 
первым в мире вычислил радиус 
Земли. Его результат – 6287 км. 
Современные измерения дают 
для усредненного радиуса Земли 
величину 6371 км, что делает рас-
чет Эратосфена выдающимся до-
стижением.

1669

Родился Леонтий Магницкий, ма-
тематик и педагог, автор первого 
в России учебного справочника по 
математике.

1751

Издан указ Елизаветы I «Кому до-
зволено иметь кубы для двоения во-
док». В нем термин «водка» впервые 
упоминается в российских государ-
ственных актах.

1809

Первое сословное собрание 
представителей народов 
Финляндии – Боргоский сейм 
утвердил образование Финского 
государства и вхождение 
его в состав России на правах 
автономии.

1917

Король Великобритании Георг V 
издал указ об изъятии из имен 
членов королевской семьи всех 
немецких титулов. В результате 
королевская династия, ранее 
именовавшаяся Сакс-Кобург-
Готской, стала Виндзорской.

1920

Для выполнения принятого в 
1919 году декрета о ликвидации 
безграмотности Совнарком 
РСФСР образовал Всероссийскую 

чрезвычайную комиссию по 
ликвидации безграмотности 
(ВЧК ликбез), постановления 
которой имели обязательный 
характер.

1924

Родился Василь Быков, писа-
тель-фронтовик («Альпийская 
баллада», «Мертвым не больно», 
«Сотников», «Обелиск», «Дожить 
до рассвета», «Пойти и не вер-
нуться», «Облава»). Большинство 
своих произведений он писал на 
белорусском, некоторые сам же 
переводил на русский.

1945

Родилась Наталья Селезнева, 
актриса («Операция «Ы» и другие 
приключения Шурика», «Иван 
Васильевич меняет профессию», 
«Не может быть!», «Город невест»).

1953

В тюрьме Синг-Синг, штат Нью-Йорк, 
приведен в исполнение смертный 
приговор, вынесенный Джулиусу и 
Этель Розенберг Верховным судом 
США по обвинению в атомном шпи-
онаже в пользу СССР. Они были каз-
нены на электрическом стуле.

1956

Скончался Владимир Обручев, 
академик, геолог и географ, автор 
научно-фантастических романов 
«Плутония» и «Земля Санникова».

1985

Скончалась Майя Кристалинская, 
эстрадная певица. Она прослави-
лась исполнением пахмутовской 
«Нежности».

1990

Бельгия, Франция, Голландия, 
Люксембург и ФРГ подписали шен-
генские соглашения о взаимном 
открытии границ.

1996

Предвыборный скандал, 
отразивший подковерную борьбу в 
ходе вторых президентских выборов 
в современной России. 
Трое из штаба Бориса Ельцина 
задержаны на выходе из здания 
правительства с картонной 
коробкой из-под ксерокса, в 
которой находились полмиллиона 
долларов наличными.

А говорят, 
что люди не летают

В городке Усолье-Сибирском 
Иркутской области двухлетний 
мальчик выпал из окна кухни 
с пятого этажа. Трагедия? Но ре-
бенок не только остался жив, но 
даже легкой травмы не получил. 
Мальчугану повезло: на месте 
падения оказалась трава, земля 
была взрыхлена. И все же этот 
случай относится к разряду чудес. 
Теперь в семье (кстати, вполне 
благополучной) есть все основа-
ния справлять два дня рождения 
малыша.

И инженер может стать 
миллионером

Как сообщает наш корреспон-
дент в Калининграде Владислав 
Ржевский, жителю этого города 
привалило большое финансовое 
счастье. В розыгрыше суперприза 
одной из российских лотерей, 
когда на кону стояла рекордная 
сумма в 126 925 038 рублей, 
он сумел угадать «6 из 45»! Кто 
же счастливчик? Данные его 
не разглашаются. Тем не менее 
кое-что стало известно. Банк 
сорвал 37-летний инженер из 
Калининграда. Лотереями ув-
лекается с детства. Однако до 
сих пор если и выигрывал, то по 
мелочовке. И тут наконец повезло 
по-крупному! Как же победитель 
думает распорядиться 127 млн? 
Во-первых, хочет для своей семьи 
возвести большой дом. А во-
вторых, решил поделиться удачей 
с окружающими и построить дет-
скую площадку – для всей окрест-
ной ребятни.

Пес побежал 
на своих двоих

Маленький песик по кличке 
Конжо из американского го-
рода Тусти штата Калифорния 
побил мировой рекорд по бегу 
на передних лапах. Шустрый 
барбос преодолел расстояние 
в 5 метров за 2,39 секунды. На-
помним, что предыдущий рекорд 
принадлежал шпицу по кличке 
Джиф, который сумел преодолеть 
эту же дистанцию за 7,76 се-
кунды. По признанию хозяйки 
Конжо, ее питомец наполовину 
континентальный тойтерьер, на 

четверть – джек-рассел-терьер, 
а еще на четверть – чихуахуа. Еще 
в бытность щенком он научился 
передвигаться на передних лапах, 
и, видимо, это настолько понрави-
лось, что он по команде хозяйки 
готов в любой момент исполнить 
акробатический трюк.

Дом с бородатым 
привидением

Молодая мама Лакиша Дэвис из 
британского города Ливерпуля 
пришла в ужас, увидев настояще-
го призрака на фотографии сво-
его двухлетнего сына. На снимке 
полтергейст стоял позади маль-
чика и смотрел на стену дома. Это 
настолько перепугало британку, 
что она приняла решение поме-
нять жилье. Уже при размещении 
объявления о продаже дома 
она узнала интересные подроб-
ности. Оказывается, это здание 
на Пиквик-стрит давно имеет ре-
путацию мистического. Местные 
жители уверяют, что не раз видели 
воочию бородатое привидение, 
которое разгуливает по ночам 
и стуком трости сотрясает их дома, 
как во время землетрясения. По-
сле жутких историй Дэвис решила 
продать дом с большой скидкой. 
Может, на это и рассчитывали 
рассказчики?

Мороженое в подземке

Лето-2015 в Москве обещает 
быть жарким. Поэтому руковод-
ство Московского метрополитена 
задумалось о том, чтобы кроме 
раздачи бесплатной воды уста-
новить автоматы с мороженым. 
Правда, за лакомство придется 
заплатить, но цену обещают бо-
жескую – не больше 50 рублей за 
стаканчик. Вендинговые автома-
ты скоро появятся на Кольцевой 
линии и станциях внутри кольца. 

ПОСЛЕДНЯЯ КОЛОНКА

парит, и те, кто старается не отрываться от 

грешной земли.

Но истые, беспримесные романтики, бес-

сребреники встречаются в любые времена. 

Даже в нынешние. Просто их не может быть 

много. К тому же они, как правило, люди 

негромкие, стараются не засветиться. Вот 

и кажется, что они давно ушедшая натура. 

Но это не так. А вообще-то мы встречаем на 

своем пути то, что сами ищем, чего сами 

ждем… Сказать по правде, я так философ-

ствую нечасто, разве что когда на природу 

выбираюсь. А тут разошлась. Наверное, 

дедушкины гены сказываются.

– А вам не кажется, что из песен сегодня 
исчезли стихи – остались одни «тексты»? 
Может, поэзия нынче человеку не очень-
то нужна?
– Еще как нужна! Поищите в Сети стихи 

Анны Ретеюм – это первое имя, что пришло 

на ум... Нет, хорошие поэты есть и сегод-

ня, просто они не так знамениты, держатся 

в тени, не тиражируются миллионами. Ну 

так и что из этого? Мы привыкли слушать, 

читать и смотреть по подсказке, навязанной 

извне. Но в жизни человека обязательно 

случаются дни, когда он начинает при-

слушиваться к себе, к своей душе. На этот 

случай и существует поэзия.

У многих нынешних авторов песенных 

текстов, не исключено, лежит под подуш кой 

томик Ахматовой, которую они читают, 

оставшись наедине с собой. А в заветной 

тетрадке – собственные стихи, написанные 

для друзей. Но продать их, наверное, нельзя.

– Это вы про то, что вдохновение прихо-
дит и уходит, а кушать хочется всегда? 
Как вы думаете, о чем бы пел сегодня 
Юрий Визбор?
– Ох, трудный вопрос. Мир очень изменил-

ся. У деда было обостренное чувство време-

ни. И все же главные его темы нисколько не 

устарели, для многих они все так же важны: 

любовь, дружба, стремление реализовать 

себя. Так что своего слушателя он обяза-

тельно нашел бы.

– Как сохранить в семье ниточки между 
поколениями? У вас, Визборов, есть со-
вет?
– Боюсь, ничем оригинальным я вас не удив-

лю. Эту самую ниточку мы получаем только 

от близких. Дети видят, как их родители 

относятся к дедушкам-бабушкам, любят 

их или нет… Мне, повторю, никогда не на-

вязывали историй о дедушке или бабушке 

(Ада Якушева – первая супруга Юрия Виз-

бора, поэтесса и журналистка. – «Труд»). 

Они как-то сами собой возникали – мама 

находила подходящий случай. Семейные 

истории можно передавать только так, как 

это происходило и 100, и 200 лет назад: в 

доверительном тихом разговоре старших с 

младшими, когда одному интересно гово-

рить, а другому хочется слушать. Т

Варвара Визбор – внучка знаменитых 
бардов Юрия Визбора и Ады Якушевой. 
Дочка известного журналиста и энтузиаста 
авторской песни Татьяны Визбор. Профес-
сиональная актриса и певица: в 2007-м 
окончила Театральное училище им. Щукина 
(мастерская П.Е. Любимцева), там же про-
шла магистратуру на кафедре пластической 
выразительности актера. Работала в театре 
«Школа современной пьесы» (2008–2010). 
С 2010 года – актриса «Театриума на Серпу-
ховке» под руководством Терезы Дуровой.

С дедушкой на этом свете, к сожалению, 
разминулась – появилась на свет через 
полтора года после его безвременной кон-
чины. Но с 1998 года участвует как испол-

нительница в бардовских вечерах памяти 
деда. В «Театриуме на Серпуховке» играет 
в спектаклях «Бай-бай, Храпелкин!», 
«Д ракон», «Злодейские уроки, или Школа 
для нечисти», «Клоунцерт. Приключения 
в городе Я», «Летучий корабль», «Огниво», 
«Приключения волшебницы Натай».

С 2010 года совместно с контраба-
систом Сергеем Хутасом выступает 
в эстрадно-джазовом коллективе «Виз-
бор V.S. Хутас». Дебютный альбом группы 
«Земляника» вышел 20 марта 2015 года. 
Одновременно Варвара выпустила альбом 
«Магический плод» со студийным проектом 
«Тотъ Городъ» под руководством Михаила 
Максимова (Осико). 

С дедом разминулась на полтора года
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Авиакомпании предъявляют очень строгие
И вот проходит стюардесса как принцесса
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